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DURANGO, DGO.
Para que emprendedores,

empresarios y estudiantes
cuenten con mayor tecnología
digital en el desarrollo de sus
negocios, Toño Ochoa invita al
primer Summit 4.0 Durango 2023
Gigantes de la Tecnología, que
contará con la presencia de
directivos y colaboradores de
Amazon, LinkedIn y PayPal.

Será el próximo 12 de
septiembre, en el Centro de
Convenciones Arena Lobo, en

donde tendrán conferencias Lucy
Hirota, directora Micronegocios
de Paypal; Janeth Rubio,
representante de Ventas
Internacionales de Amazon; y
Alejandro Horn, director de
Educación y Gobierno para
México y Centroamérica de
Linkedln. 

“Es una oportunidad para
revolucionar y desarrollar las
MiPymes y el emprendimiento,
con ayuda de herramientas
digitales que ofrecen estas
empresas internacionales, ya que

compartirán soluciones para el
crecimiento de negocios”,
expresó Toño Ochoa.

La cumbre será de
enriquecimiento mutuo entre el

sector público y privado, ya que
además estudiantes expondrán
proyectos que, de hecho, ya han
presentado en concursos
internacionales, para la economía

digital; por ello, se está invitando
también a los universitarios,
confirmó Valeria Gutiérrez
Velasco, directora municipal de
Fomento Económico y Turismo.

Crecen los negocios
con impulso digital

DURANGO, DGO.
Más duranguenses estarán al

corriente en sus contribuciones
sin afectar su economía, ya que el
Cabildo aprobó por unanimidad
la ampliación de la campaña
“Ahorra es Cuando”, para que
accedan a descuentos en multas
y permisos. 

Toño Ochoa precisó que hasta el
30 de septiembre seguirán
vigentes descuentos de 50 por

ciento en multas de desarrollo
urbano, vialidad y
estacionómetros, 90 por ciento en
recargos y 70 por ciento en
actualización y gastos de
ejecución. 

Las y los integrantes de Cabildo
celebraron que la ciudadanía
también podrá acceder a 25 por
ciento de descuento en licencias
de construcción y traslado de
dominio, de los cuales se

subsidiará 90 por ciento de
recargos, 70 por ciento en
actualización y gastos de
ejecución.

En la sesión, se destacó que
Toño Ochoa ha escuchado a los
habitantes en sus diversos
recorridos, ya que gran cantidad
de ellos han manifestado la
necesidad de continuar con los
subsidios en estas contribuciones,
por ello la decisión de ampliarlo.

Siguen descuentos de “Ahorra es Cuando” 
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DURANGO, DGO.
En Durango trabajamos unidos

para conservar el Estatus
Ganadero que le permite a la
entidad exportar ganado bovino
en pie a Estados Unidos, además
de luchar para avanzar de nivel
sanitario, refrendó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, al
reunirse con integrantes de
Departamento de Agricultura de
los Estados Unidos (USDA) y el
Servicio Nacional de Sanidad,
Inocuidad y Calidad
Agroalimentaria (SENÁSICA).

El Ejecutivo Estatal, ante
autoridades vinculadas en la
trazabilidad y sanidad animal,
indicó que el objetivo de este
encuentro, es el inicio de días de
mucho trabajo, basado en
revisiones pasadas, así como
áreas de oportunidad y
observaciones para el estado,

“tuvimos gente de la USDA para
subsanar y ver el avance de
dichas observaciones”, apuntó.

Alejandro Perera Ortiz, del
Departamento de Agricultura de
la Embajada Americana en la
Ciudad de México (USDA), dijo
que con el fortalecimiento al
trabajo de la inspección pecuaria
y otros aspectos a considerar, se
trabaja para conservar el estatus
con el empuje fuerte y
consistente del gobernador,
“tiene el sentir de toda la
sociedad de Durango, sabe la
importancia de mantener y subir
el estatus, hay un liderazgo, los
mejores tiempos están por venir”,
afirmó. 

Estela Flores Velázquez,
subdirectora De Campañas
Zoosanitarias de Senasica Federal,
mencionó que el estado ha tenido
una evolución buena,

anteriormente tuvo condiciones
difíciles y ahora  va dando paso
firme, “el objetivo que tiene
marcado el Gobernador y todo el
equipo, en fundamentos legales y
en apoyo a la gente que día a día
se enfrenta en campo, se ve que
traen un empuje muy bueno, esto
va a fortalecer más el programa”,
asintió. 

“Desde antes que tomara cargo
el gobernador, tuvo reunión con
autoridades sobre tema de
trazabilidad y sanidad,
preocupado por mantener estatus
y respaldar a los productores”,
expresó Rogelio Soto Ochoa,
presidente del Comité de
Fomento y Protección Pecuaria,
quien agradeció al gobernador
por estos esfuerzos y el
acompañamiento, siempre a la
medida de las posibilidades y
apoyando en todo lo que se

requiere, trabajo técnico,
recursos, y como dijo que, lo que
no esté bien hecho,
inmediatamente se revisará y
pondrá manos en las
recomendaciones.

En este sentido, el secretario de
Agricultura, Ganadería y
Desarrollo Rural, (SAGDR), Ricardo
Navarrete Gómez, apuntó que ya
se trabaja en coordinación con los
ganaderos, con el rumbo
establecido de avanzar en el
estatus, actualmente Durango
cuenta con nivel Acreditado

Modificado, vamos bastante bien,
hemos estado trabajando en
hermandad las secretarías, lo que
hace un equipo fuerte y sólido
para construir un nuevo estatus.

Destacó la participación de la
Fiscalía del Estado, Secretaría de
Seguridad Pública, la Consejería
Jurídica, la Secretaría General de
Gobierno, además del Comité de
Sanidad, uniones regionales y
asociaciones locales ganaderas,
las cuales son un solo equipo a
favor de mejorar y solidificar el
estatus ganadero.

Se trabaja para conservar y mejorar estatus sanitario ganadero

DURANGO, DGO.
Esteban Villegas ha sabido

enfrentar el reto a pesar de haber
recibido el estado en quiebra,
reconoció el subsecretario de
Gobernación, César Yáñez
Centeno, uno de los hombres más
cercanos al presidente Andrés
Manuel López Obrador, tras
acudir al primer informe de
resultados del mandatario
duranguense, a quien reiteró el
apoyo total del gobierno federal.

“Yo estuve aquí cuando Esteban
tomó posesión y soy testigo de la
crisis que estaba pasando el
estado en ese momento; ha
sabido lidiar, tocar puertas en el
gobierno y en empresas privadas
para que vengan e inviertan, él se
dedicó a trabajar, apenas lleva un
año y ese trabajo ya está dando
resultados; yo auguro que si sigue
así, va a entregar buenas cuentas
al final del sexenio, lo van a
extrañar cuando se termine, van
a pedirle que se quede otro
tiempo”, expresó el subsecretario. 

Por su parte, la diputada local
Sandra Amaya Rosales, avaló el
acercamiento que Villegas
Villarreal ha tenido con la
Federación en estos primeros 12
meses de trabajo, “yo reconozco
cuando se hacen bien las cosas, y
esa cercanía y pláticas que el
gobernador ha tenido con el
Gobierno de México ha sido

esencial para que Durango reciba
apoyo”, dijo al recordar las malas
condiciones en las que el
gobierno anterior dejó al estado,
“va a ser difícil avanzar, sabemos
que todavía falta mucho, pero con
ese acercamiento, vamos a poder

salir adelante todos juntos”,
manifestó. 

La regidora de Morena, Cynthia
Hernández Quiñones, felicitó a
Villegas Villarreal tras recalcar
que a pesar que fue un año muy
difícil, el gobierno de Esteban ha

sabido enfrentar este reto,
además le reconoció su gestión
por las visitas de Andrés Manuel
López Obrador a la entidad así
como su buena comunicación con
él, “aquí no se trata de partidos ni
colores, se trata de los

duranguenses, por eso es
importante dejar en claro a la
ciudadanía que se está haciendo
un gran trabajo, como tocar
puertas, bajar recurso, seguir y
poner en alto el nombre de
Durango”, concluyó.

“Esteban ha sabido enfrentar el reto a
pesar de recibir un estado en quiebra” 
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DURANGO, DGO.
Con la finalidad de

implementar una política de
salarial que contribuya a la
felicidad de los trabajadores, el
diputado Fernando Rocha Amaro
presentó la iniciativa de reforma
a la Ley Orgánica de la
Administración Pública del
Estado para que la Secretaría del
Trabajo y Previsión Social
fomente los beneficios del salario
emocional.

“Si bien en momentos de
incertidumbre económica como
los que atravesamos
actualmente, recibir un buen
sueldo es imprescindible,
tampoco es suficiente para
garantizar el compromiso y
bienestar de los colaboradores en
el trabajo, ya que para las nuevas
generaciones empieza a cobrar
mayor peso aquellos factores que
además de dar sentido y
propósito a su labor”, destacó. 

Al realizar la ampliación de
motivos, explicó que, el salario
emocional, es una modalidad de

prestación por parte del patrón
para el beneficio emocional de
sus trabajadores, así como para
propiciar en estos una mejor
calidad de vida y de esa manera
conservar cierto nivel de
productividad, mantener la
plantilla laboral y que su
experiencia en la labor
desarrollada le propicie mayores
beneficios a la empresa.  

A nombre del Grupo
Parlamentario del PAN, señaló
que se debe ofrecer un entorno
laboral más confortable con
horarios flexibles, conciliación
entre vida personal y laboral,
oportunidades de desarrollo de
habilidades y conocimientos; el
reconocimiento de logros y
compensaciones, donde la
visibilidad es determinante.

“Se debe entender por salario
emocional al conjunto de
retribuciones no económicas que
benefician la experiencia
emocional de la labor productiva
y que se enfocan en la persona y
su calidad de vida”, reiteró el
representante popular.

Finalmente, recordó que en
siglos pasados, el salario justo,
fue sin duda una de las
principales causas de la lucha
por parte de las organizaciones
de trabajadores, lo que sin

vacilación alguna dio sus frutos
y a consecuencia de ello se
respeta la periodicidad, el tipo
monetario y no especie, así como
la justa retribución como
características del mismo.

Necesario mejorar calidad de vida de trabajadores: Rocha Amaro 

DURANGO, DGO.
El diputado del Partido del

Trabajo, Mario Alfonso Delgado
Mendoza, propuso reformar la
Ley de Hacienda del Estado, para
otorgar estímulos fiscales hasta
del 15 por ciento de descuento a
los conductores de vehículos
automotores que no hayan sido
infraccionados por faltas al
reglamento de vialidad por el
término de un año.

“Debemos impulsar iniciativas
que ayuden a disminuir y
prevenir los accidentes. Con la
implementación de este estímulo
fiscal, estaríamos previniendo
miles de choques, que en la
mayoría de los casos terminan
en lamentables pérdidas de vidas
humanas”, consideró al hacer
uso de la tribuna.

De esta manera, se prevé
conceder un descuento del 15
por ciento en el pago de los
derechos que se generen por el
servicio de control vehicular en
la expedición del holograma por
refrendo para aquellos vehículos
que cuenten con juego de placas
y por servicio de control en la
dotación de placas, por canje o

replaqueo.
El legislador informó que tan

solo en la capital del estado y
acuerdo a las cifras con las que
cuenta la Dirección Municipal de
Seguridad Pública, a la semana
se registran de 100 a 120
accidentes viales, principalmente
por la distracción de los
conductores, no respetan la
distancia o la señalética vial,

invasión de carril y no respetar el
semáforo sobre todo por ir
haciendo uso del celular. 

Anunció de en el caso de
aprobarse esta propuesta, se
reflejaría un gran beneficio para
la economía de los
duranguenses, ya que se estaría
bajando el costo de estos
impuestos y el estado recibiría
una mayor recaudación, porque

los ciudadanos cumplirían con
gusto su obligación fiscal,
derivado de ese estímulo
económico.

“Si estimulamos y premiamos a
los buenos conductores, está
conducta se puede replicar hasta
terminar con prácticas nocivas
que vemos día a día en las calles
de Durango”, concluyó el
legislador.

Que se otorguen estímulos
fiscales a conductores ejemplares 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

"Desde el principio Marcelo
Ebrard descalificó el proceso,
ojalá no abandone el partido,
pero si se va, no afectará en nada
al proyecto de nación que se tiene
en Morena", señaló la senadora
Margarita Valdez al celebrar que
la elegida en la 4t haya sido
Claudia Sheinbaum.

Luego de la definición que se dio
el pasado miércoles, donde
Claudia Sheinbaum fue elegida
como la coordinadora de la 4t, lo
que la convertiría eventualmente
en la candidata para el proceso
electoral presidencial 2024, la
senadora celebró que sea una
mujer y afirmó que fue un
proceso democrático.

Sin embargo, reconoció que
Marcelo Ebrard, uno de los
contendientes más fuertes,
terminó molesto e incluso pidió

reposición del proceso cuando ya
no era posible, "desde el principio
él estuvo marcando su estrategia
de descalificar el proceso, desde el
primer día... aunque señaló que
podía separarse de Morena".

Consideró que Morena no queda
fracturado después de este
proceso, "se había firmado, se
había dado la palabra de honor de
respetar el proceso y los
resultados".

Ebrard dijo que el lunes definiría
su rumbo, ojalá se quede en
Morena, porque "no lo quisiera
afuera, es amigo, es una persona
valiosa que ha hecho mucho por
México, pero si se fuera, no habría
un impacto hacia el partido.
Quienes estamos en el proyecto
no es por una persona, estamos
muy por encima de cinco
candidatos o cinco personas",
enfatizó.

No descartó que Marcelo tenga
este comportamiento como

estrategia para negociar
posiciones.

Finalmente, expresó que

definitivamente ya no hay ese
concepto equivocado erróneo de
hace años y siglos de que en

México predomina el machismo,
ahora van dos mujeres.

Si se va Marcelo no afectará
a Morena: Margarita Valdez
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Dentro de las acciones
vandálicas que realizaron los
normalistas de Aguilera, causaron
daños severos a una empresa
transnacional, se trata de la Coca-
Cola, a quien le robaron cerca de
tres mil cajas de refrescos, un
hurto muy superior al millón de
pesos.

"El daño es al patrimonio de la
empresa, nos secuestraron tres

camiones, nos vaciaron dos y se
habla de mil 350 cajas por
camión, entonces el daño que
causaron es elevado", señaló el
regidor Humberto Santana, quien
también es líder sindical de la
empresa Coca-Cola, una de las
más afectadas por los normalistas
de Aguilera en medio de la
protesta que hicieron,
supuestamente por
incumplimiento de alimentación
de parte del gobierno.

El regidor señaló que lo peor del
caso es que se trata de un tema

recurrente y cada vez que se les
ocurre cometen esta "cuchillada
artera" a los empresarios.

Señaló que es un secuestro, es
un delito lo que cometen desde
llevarse al chofer, hasta el robo de
las mercancías, por lo que debería
darse un diálogo previo para
evitar que esto suceda; porque ya
se sabe que cada inicio de clases
ellos van a recurrir a ese tipo de
prácticas. Aunque reconoció que
a veces son excesivas las
peticiones que hacen los
normalistas de Aguilera.

Dijo que en determinado
momento la empresa presentará
las denuncias y hará los trámites
a d m i n i s t r a t i v o s
correspondientes, así como
recurrirá a las vías legales, sin
embargo, a él le preocupa el
hecho de la recurrencia, el riesgo
que corre el personal y desde
luego las pérdidas que son
millonarias; pues nada más en
estos atracos superarían
fácilmente el millón de pesos y
habría un robo aproximadamente
tres mil cajas de refresco.

Cuchillada artera a empresarios
por parte de normalistas

Arranca operación
mochila
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Comisión

Estatal de Derechos Humanos
(CEDH), Karla Obregón,
informó que ya dio inicio la
operación mochila, se inició
en la escuela Jaime Torres
Bodet este jueves, aunque en
esta ocasión no encontraron
nada, los directivos de este
plantel sí tienen muestra de
cosas que han recogido como
armas blancas y algunas
sustancias tóxicas, como
marihuana o pastillas.

A través de este programa,
se estarán revisando las
mochilas de los menores a fin
de inhibir la entrada de
sustancias u objetos
prohibidos y peligrosos en las
escuelas.

Indicó que la Comisión
Estatal de Derechos Humanos
tiene como función estar
presente, verificando que se
respeten los protocolos y que
no haya transgresiones a las
garantías individuales, hay
algunos puntos que se están
aplicando, donde se
contempla que sean los padres
de familia quienes autoricen
esta operación que estén
presentes y que también los
alumnos puedan ser testigos
de esto.

En esta primera visita y
operativo que se tuvo, no se
detectó ni sustancia, ni objeto
de riesgo, sin embargo, los
directivos de esta secundaria
tienen evidencia de que han
encontrado en el pasado,
armas blancas y sustancias
tóxicas, como marihuana y
pastillas, entre otros objetos
que han ido localizando al
interior de la escuela en
diferentes momentos.

La operación mochila será
aplicada en diversos planteles
y la Comisión Estatal de
Derechos Humanos (CEDH)
estará presente, para velar por
los intereses de alumnos y
directivos apuntó para
concluir Obregón Avelar.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
"Hay que decir las cosas como

son, los actos de los estudiantes
de la Escuela Normal Aguilera
claramente son robo de
vehículos, robo de mercancías y
secuestro de personas", expuso el
presidente de AMASFAC,
Francisco Esparza Martell.

"A Coca Cola le robaron dos
tráileres y les robaron sus
mercancías, a Lala una camioneta

de reparto y le bajaron la
mercancía, Monchys y Oxxo igual
les robaron sus mercancías",
comentó.

El líder empresarial consideró
que es lamentable ver un
gobierno tibio y timorato que no
se atreve a hacer nada para
reestablecer el estado de derecho
y es preocupante ver a estos
delincuentes encapuchados
justificando sus acciones por la
falta de escobas y otras cosas
más.

Ahora bien, "si a esos
delincuentes no les agrada la
institución donde se encuentran,
que se pongan a trabajar, que
aprendan a ser responsables y
busquen una escuela privada
donde paguen por los servicios",
anotó.

Agregó que el sector asegurador
también es afectado porque hay
que indemnizar a los propietarios
por la mercancía que robaron e
indemnizar o reparar vehículos
afectados.

Refirió que desde su perspectiva
esta escuela de delincuentes
debería de cerrar sus puertas y las
autoridades tomar acciones
legales contra estos
secuestradores y ladrones.

Las empresas afectadas en las
próximas horas deberán
completar los procesos de
denuncia ante la autoridad, para
poder cobrar las pólizas y
recuperar lo robado por estos
"estudiantes", puntualizó Esparza
Martell.

Oxxo, Monchys, Lala y Coca Cola, las más
afectadas por atracos de Aguilera 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Lo que pasó este miércoles en

la Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN) donde declaró
inconstitucionales los artículos
del Código Penal Federal que
contemplan la penalización del
aborto, lo que significa que
todas las mujeres que son
derechohabientes en
instituciones federales, como
ISSSTE o IMSS, pueden acceder al
aborto legal.

Así lo dio a conocer en
entrevista Julieta Hernández
Camargo, presidenta de "Sí Hay
Mujeres en Durango", luego que
la Corte emitiera un
ordenamiento a través del cual
exige a las instituciones de salud
federal que accedan a practicar
los abortos legales. Aclaró que
esto aplica para las instituciones
que son del orden federal como
el ISSSTE o IMSS, no así en la
Secretaría de Salud del Estado.

Dijo que esto puede generar
cierta confusión porque la
realidad es que desde el año
2021 se había despenalizado el
aborto para el país, pero
obviamente no se ha reformado
el Código Penal en Durango,

solamente que cuando se arma
una carpeta contra una mujer
que abortó, el juez tiene que
declarar improcedente el caso y
si se trata de un asunto federal
tendrá que hacerlo a través de
un amparo en Durango.

Manifestó que, Sí Hay Mujeres
en Durango, la organización que
ella representa, está trabajando
con la misma estrategia de GIRE,
por lo cual pronto se verá como
una realidad el aborto legal.

Consideró que el Congreso del
Estado debería retirar en este
momento ya los artículos que
impiden el aborto, sin embargo,
no lo va a hacer porque este
ordenamiento de la Suprema
Corte no los obliga a hacerlo;
manifestó que solamente se ha
visto la disposición en una
diputada, que es Marisol
Carrillo, ya que al resto parece
no interesarles mucho el tema,
incluso criticó a aquellos
diputados que mejor andan en
el Vaticano con el Papa.

Manifestó que las instituciones
federales de salud, deberán
tener médicos y enfermeras
preparados para asistir estos
abortos que ya son legales en
sus clínicas y hospitales.

IMSS e ISSSTE tendrán que
practicar abortos legales

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante los constantes casos de

acoso sexual en unidades de
transporte que afectan sobre todo
a mujeres adolescentes, la
regidora de Movimiento
Ciudadano, Martha Palencia
advierte que todos estos
vehículos deberían contar con
cámaras permanentes con el fin
de monitorear quién sube y quién
baja para identificar a los
agresores y después interponer la

denuncia correspondiente.  
“Yo creo que tendríamos que

instar a las autoridades
competentes a que en todas las
unidades existan cámaras, todas
las unidades de transporte
deberían de tener cámaras en
donde pudiéramos visualizar de
forma muy correcta quién sube y
quién baja de la unidad y poder
en un momento dado que las
mujeres o cualquier persona
interponga una denuncia por
acoso sexual, pudiéramos tener la

evidencia y no nada más quede
en la rumorología que no llega a
ningún lado”, expresó,  

Señaló que varias mujeres, sobre
todo adolescentes, han sido las
más afectadas por estos hechos,
permaneciendo calladas hasta
mucho tiempo después y
abordado con miedo el transporte
urbano y quedarse solas en la
unidad, sobre todo cuando van a
lugares muy lejanos como
colonias en donde hay poco
alumbrado público.

Unidades de transporte deberían contar con cámara

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Ante la mortalidad y las mucha
las complicaciones que las
mujeres enfrentan cuando de
forma clandestina quieren y
consiguen medicamentos para
abortar, la regidora de
Movimiento Ciudadano, Martha
Palencia expresó, “no vamos
cegarnos ante la realidad y que
las mujeres tienen que tomar la
decisión de saber cuándo tener
hijos y cuando no”.

“Movimiento Ciudadano

siempre va respaldar el que seres
humanos sean libres de tomar las
decisiones que consideremos
pertinentes en nuestras vidas,
somos respetuosos de la máxima
libertad y claro que somos
respetuosos de la vida, pero claro
que la mujer tendrá que tomar
decisiones cuando quiere o no
quiere ser mamá”, señalo  

Al cuestionarle si estaba en
favor del aborto comentó, “no es
que esté a favor del aborto, yo
estoy a favor del aborto
terapéutico en casos muy
necesarios, cuando se padece
alguna enfermedad, pero estoy a

favor de que haya interrupción
del embarazo cuando no existan

los medios fiscos, sociales,
emocionales de un una mujer

para llevar a cabo un embrazo de
feliz término”, concluyó.

A favor del aborto
terapéutico en
casos muy
necesarios: Martha
Palencia
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Listas las
“mochulas”
para la
próxima
semana: Toño
Ochoa
Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Será la próxima semana
cuando el alcalde Toño Ochoa
en conjunto con gobierno del
estado entregue las
“mochulas”, esto en apoyo a
las familias que más lo
necesitan y que habrá de
beneficiar a muchas niñas y
niños que más lo necesitan.   

“Vamos entregar la próxima
semana las famosas
“mochulas” a los estudiantes
en apoyo a las familias que
más lo necesitan, serán cerca
de 30 mil, por supuesto que ya
estamos haciendo un estudio
en zonas marginadas y todo
esto es para para fortalecer a
las familias que más lo
necesitan en momentos muy
complicados”.

Estas mochilas denominadas
“mochulas”, serán un
complemento a los útiles
escolares y uniformes que
entregará el gobierno de
Esteban Villegas, además de
que se siguen otorgando más
de dos mil becas a alumnos de
zona urbana y rural con el fin
de que puedan continuar con
sus estudios. 



DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad

Juárez del Estado de Durango
(UJED), Rubén Solís Ríos, entregó
camisas a los trabajadores de seis
áreas del Edificio Central, en un
acto celebrado en el lobby del
Auditorio Universitario. Esta
iniciativa, respaldada por la
Fundación Universitaria, busca
fortalecer la identidad y el orgullo
de pertenecer a la comunidad
juarista.

En su intervención, Solís Ríos
destacó el compromiso que tuvo
desde su campaña hacia la
rectoría de otorgar camisas a los
empleados, con el objetivo de
fomentar un fuerte sentido de
identidad. "Queremos que todos
sientan un profundo orgullo por

formar parte de la gran familia
universitaria", afirmó.

El rector señaló la necesidad de
cambiar ciertas perspectivas
entre los miembros de la UJED.
Aludió al hecho de que, a
menudo, los estudiantes de la
Universidad, cuando se les
pregunta dónde estudian,
mencionan el nombre de su
facultad o escuela específica, en
lugar de decir "estudio en la
UJED". Esta entrega de camisas es
un paso hacia el cambio de esa
mentalidad, fomentando un
sentido más amplio de
pertenencia a la Universidad
como un todo.

En este contexto, Solís Ríos
también destacó que se han
proporcionado chalecos a los

medios de comunicación
universitarios, incluyendo
comunicación social, TV UJED y
Radio Universidad. Esta medida,
similar a la entrega de camisas,
busca darles identidad y que sean
fácilmente identificados en sus

respectivas áreas de trabajo.
Para concluir, el rector reafirmó

el compromiso de seguir
fortaleciendo la identidad
universitaria en todas las áreas de
la UJED, tanto en Durango capital
como en el campus Gómez

Palacio. "Esta es sólo la primera
entrega. Pronto, el resto de la
comunidad universitaria también
será parte de esta iniciativa para
recuperar y reforzar nuestro
sentido de pertenencia", finalizó
Solís Ríos.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Hasta 300 por ciento más
solicitudes de apoyo alimentario
llegan al ayuntamiento a causa
de aumentos en productos en la
canasta básica que hacen cada
vez más difícil el sustento
alimentario, señaló Guillermo
Juárez Compeán, subsecretario
de Atención Ciudadana del
Municipio.

Indicó que desde que inició el
año ha venido el aumento en el
número de solicitantes que
buscan alimentar a sus familias
y no les alcanza, sobre todo
ahora que es más caro cualquier
producto de la canasta básica y
hace difícil que alcance el recurso
para sostener a toda una familia.

Este año el número de
solicitudes de apoyo se ha
incrementado hasta un 300 por
ciento, un tema muy notable y
que deja ver la situación
económica de las familias,
porque se están centrando en el
apoyo de productos alimenticios.

Se tienen aumentos de 150 por
ciento de limón, 100 por ciento
en el huevo, en la tortilla cuyo
precio llega a ser hasta de 24
pesos por kilo, el pan y muchos
otros productos, a donde se le
suma una crisis que viene en el

tema de frijol. "El asunto es
delicado toda vez que la dieta del
duranguense se basa en
productos como esos, básicos,
como son huevo, frijol, maíz,
entre otros y todo se encuentra

por las nubes.
Indicó que las solicitudes

también son de personas que
viven en otros municipios y
aunque se hacen esfuerzos para
ayudarlos a través de los

comedores comunitarios y de
otros esquemas que ha
establecido el ayuntamiento, es
difícil dar una cobertura total a
las necesidades que cada día son
más crecientes.

Aumenta hasta 300 %
solicitudes de apoyo alimentario 

Evacúan
delegación del
IMSS por fuga
de gas
Por Martha Casas
DURANGO, DGO. 
Un total de 96 trabajadores de

la delegación del IMSS fueron
evacuados por una fuga de gas, la
cual fue controlada por elementos
de Protección Civil Municipal,
según refirió del comandante,
Francisco Cisneros Guevara.

La mañana del jueves a través
de una llamada a los teléfonos de
emergencia se dio aviso de la
probable fuga de gas en la
delegación del IMSS, que se ubica
sobre calle Juárez, entre Aquiles
Serdán y Coronado.

Afortunadamente la delegación
cuenta con una brigada que actuó
en base al protocolo que se le ha
mostrado, lo que dio tiempo de
llegar a los elementos de
Protección Civil, quienes
corroboraron la fuga de gas y
procedieron a la evacuación de 96
personas, según informó el
comandante de la DMPC que iba
al frente de la brigada.

Anotó que sí se encontró una
fuga, sin embargo, no es un
problema grave, pero el olor hizo
necesaria la evacuación, mientras
se procedió a controlar el gas.

Ante esto se realizó un
operativo que cerró la calle Juárez
entre Coronado y Aquiles Serdán,
aunque porque ahorita tiempo
porque los trabajadores
finalmente regresaron a sus
labores.

UJED refuerza la identidad universitaria
con la entrega de camisas a su personal
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DURANGO, DGO.
Por primera vez, desde la inauguración

del zoológico Sahuatoba, se creará un
nuevo hábitat digno para los osos negros
que lo habitan, el cual contará con espacios
amplios para su libre esparcimiento,
informó Toño Ochoa.

Indicó que los inquilinos que estrenarán
este nuevo hogar son una pareja de osos,
que ahora vivirán en espacios más aptos a
sus necesidades, así se les facilitarán
nuevas rutinas que ayuden a reducir el
estrés calórico que se llega a presentar en

temporadas de altas temperaturas.
Lo más importante es que el Zoológico

sea un espacio seguro, en el que la vida
silvestre se encuentre sana; por ello, su
director, Karlo Sánchez Gamma, explicó
que el nuevo albergue también facilitará al
personal el manejo de los ejemplares.

También será una gran herramienta de
avistamiento para el aprendizaje y el
turismo, con la confianza de que los osos
negros son perfectamente cuidados, con
una dieta adecuada, en proteína de origen
animal, así como frutas, pasas, pan
integral y desde luego miel, concluyó.

Osos del Sahuatoba, con un nuevo
y mejor espacio



DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del

Estado de Durango (UJED)
retomó con fuerza el tema de la
movilidad estudiantil,
considerado esencial para una
educación completa y
enriquecedora. Durante la
presentación de la "Semana de
la Internacionalización",
celebrada en la Facultad de
Odontología, el rector Rubén
Solís Ríos resaltó el compromiso
de la máxima casa de estudios
en fortalecer dicho programa.

"La movilidad estudiantil
aporta un valor incalculable a la
formación de nuestros jóvenes.
Pese a los retos presentados por
la pandemia y las restricciones
presupuestales, hemos hecho
esfuerzos significativos para
seguir enviando a nuestros
estudiantes tanto a otras partes
de México como al extranjero",
mencionó Solís Ríos.

El rector destacó recientes
intercambios exitosos con
estudiantes provenientes de
Portugal, quienes se integraron
a la Facultad de Enfermería y
Obstetricia, así como con
jóvenes de Colombia. Estos
programas, asegura, son

testimonio del alcance y la
calidad de la educación que
ofrece la UJED en el ámbito
internacional.

Gamaliel Ortiz Sarabia,
director de la Facultad de
Odontología (FAOD), resaltó la
curiosidad y el entusiasmo de
los estudiantes de su Facultad
por participar en estos
programas. “Muchos de
nuestros alumnos muestran un
profundo interés en vivir una
experiencia de movilidad, ya sea
a nivel nacional o
internacional", afirmó.

El director añadió que muchos
estudiantes, especialmente
aquellos en etapas avanzadas
de su formación, están
buscando opciones para
completar parte de su servicio
social en el extranjero. La
colaboración con la Dirección de
Internacionalización ha sido
esencial para brindar a estos
estudiantes la información y el
apoyo que requieren.

"El objetivo es claro: queremos
brindar a nuestros estudiantes
todas las herramientas y
oportunidades posibles para
asegurar su éxito y desarrollo
integral", concluyó Ortiz
Sarabia.

DURANGO, DGO.
Con esta estrategia buscamos,

más que prevenir situaciones de
violencia, promover la cultura de
la paz, el respeto a los derechos
humanos y el buen trato entre
todas las personas, manifestó el
secretario de Educación del
Estado de Durango, Guillermo
Adame Calderón, durante el acto
protocolario del inicio del
Protocolo Mochila Segura.

La ceremonia de arranque, se
realizó en las instalaciones de la
Secundaria General 33 “Jaime
Torres Bodet”, en la cual, tanto
padres de familia como docentes
pudieron ser partícipes de las
acciones preventivas que
emprende la Secretaría de
Educación en coordinación con el
Congreso del Estado y la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos.

Al respecto, el Juan Carlos Ochoa
Sánchez, padre de familia
expresó, “queremos sumarnos

con ustedes, tener más
herramientas para poder atender
a nuestros hijos y de esa manera
ser un granito de arena que
contribuya a su buena formación,
alejados de las drogas”.

Además, destacó que era un
programa que la sociedad
extrañaba y que hoy más que
nunca les hace mucha falta ya
que los estudiantes se encuentran
en un peligro inminente y
cotidiano.

Al llegar los jóvenes a su
institución, fueron recibidos por
personal docente y padres de
familia, para posteriormente
revisar el interior de sus
mochilas. Es importante
desatacar que para poder realizar
el protocolo se debe contar con el
permiso previo de sus papás para
no vulnerar sus derechos.

Asimismo, la Diputada Sughey
Torres Rodríguez, presidenta de la
Comisión de Educación del
Congreso del Estado, destacó que
después de una larga jornada

para implementar el programa,
donde después de escuchar todas
las voces y opiniones, se armó
una estrategia y una iniciativa en
estricto apego a ley para se
implemente de manera
permanente y no sea “solo para la
foto” y que de verdad arrojara
resultados positivos.

“Es una iniciativa que busca
garantizar la integridad, la salud
y la vida de los alumnos en las
escuelas también espacio libres y
seguros, que los docentes tengan
solo la preocupación de que
herramientas van a utilizar”,
comentó la Diputada.

Finalmente, Karla Obregón
Avelar, presidenta de la Comisión
Estatal de Derechos Humanos,
reconoció el esfuerzo por llevar a
cabo esta iniciativa por tener una
perspectiva de derechos
humanos.

El programa de “Mochila
Segura” será implementado en
todo el estado en las instituciones
de educación secundaria.
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UJED enfatiza la importancia
de la movilidad estudiantil
para una educación integral

Con “Mochila Segura”, se fortalece prevención en las escuelas

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

En apoyo a la economía familiar
por los gastos generados por el
reciente inicio de clases, la síndico
municipal Alicia Gamboa expresó
que en este mes en la comisión de
hacienda se aprobó la ampliación
de descuentos en infracciones y
multas.

“En este mes en la comisión de
hacienda aprobamos la
ampliación de descuentos en

infracciones, en multas, en
desarrollo urbano, porque ha
habido muy buena participación
de la sociedad, sabemos que este
mes generó muchos gastos por el
tema de entrada a las escuelas y
a nosotros nos interesa que se
pongan al corriente, tenemos el
25 por ciento de traslado de
dominio, el 50 por ciento en
multas e infracciones y el 50 por
ciento en infracciones de
desarrollo urbano, se va ampliar
hasta el día ultimo del mes de
septiembre”, señaló. 

Al cuestionarle sobre cuánto
bajó la recaudación en estos
meses, la síndico señaló que el
estimado exacto lo puede dar la
dirección de finanzas, pero que en
los primeros tres o cuatro meses
del año es cuando se recauda
más, siendo los meses de
noviembre y diciembre de 2022
en que se dieron los descuentos
del predial con muy participación,
esperando en el 2023 puedan
seguir porque es cuando la gente
tiene sus prestaciones de fin de
año.  

Se amplía programa de
descuentos en impuestos y multas 



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Luego de la convocatoria que

realizó el Ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través del Instituto
Municipal de la Juventud, para
apoyar a los estudiantes de
escasos recursos con el Bono de
Transporte para quienes hacen
uso de la línea Cuauhtémoc –
Tlahualilo, se dio a conocer que,
con el fin de facilitarles los
trámites, personal de la

dependencia llevará módulos a las
comunidades rurales. 

Sofía Carriedo García, titular del
IMJ dijo que, por indicaciones de
la presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, se busca apoyar a los
jóvenes para que estos no tengan
que trasladarse hasta las oficinas
de la dependencia a tramitar el
bono y en vez de ello, el personal
acudirá a las comunidades rurales
de San Felipe, Venecia y Gregorio

García, para recibir la papelería de
los beneficiarios.  La funcionaria
indicó que serán beneficiados 300
estudiantes, quienes contarán con
el subsidio que cubrirá la mitad
del bono mensual de la línea
Cuauhtémoc – Tlahualilo. Este 50
por ciento será cubierto por el
Ayuntamiento y la otra parte por
los beneficiarios. 

Los módulos de recepción de
papelería serán instalados el

viernes 08 de septiembre al ejido
San Felipe, en un horario de 12 del
mediodía a dos de la tarde; de
14:00 a 16:00 horas a la
comunidad de Venecia y el sábado
estarán presentes de 12 del
mediodía a las dos de la tarde en
el ejido Gregorio García, ahí, los
estudiantes podrán tramitar el
apoyo sin la necesidad de acudir a
las oficinas del instituto. 

Los interesados del área urbana

y también de la rural pueden
acudir a realizar su solicitud y
entregar papelería hasta el 13 de
septiembre a las oficinas del
Instituto Municipal de la
Juventud, ubicado en calle
Santiago Lavín 327, zona centro
de Gómez Palacio, en horario de
lunes a viernes de 8:00 a 15:00
horas y sábados de 9:00 a 13:00
horas, o bien solicitar informes al
teléfono 8716883988.
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Estudiantes del campo podrán tramitar Bono
de Transporte en sus comunidades rurales

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de salvaguardar,

proteger y garantizar los
derechos humanos de las mujeres
y las niñas, este día se llevó a
cabo una mesa de trabajo en
donde se establecieron acuerdos
importantes entre instituciones
gubernamentales, organismos
autónomos y el Consejo Estatal
Ciudadano.

En dicha mesa de trabajo
participaron las titulares del
Instituto Estatal de la Mujer,
Alejandra Terrones, del Instituto
Municipal de la Mujer Mina
Argumedo, la presidenta de la
CEDH Karla Obregón y consejeras
de la Comisión para la protección

de los derechos humanos de las
mujeres y niñas del Consejo
Estatal Ciudadano, así como su
presidente Jorge Mojica Vargas.

Durante la reunión, cada una de
las titulares de las áreas antes
mencionadas expuso el trabajo
que se ha realizado en beneficio
de las mujeres, siendo el tema de
la violencia en todas sus
modalidades el principal objetivo
para trabajar y tratar de
disminuir las estadísticas.

Sin embargo, también se
conjuntarán esfuerzos para
empoderar a las mujeres desde
temprana edad, que sean
autosuficientes e independientes,
además de fortalecer sus valores.

En este sentido, el presidente del
Consejo Estatal Ciudadano, Jorge
Mojica Vargas, mencionó que,

uno de los objetivos es conjuntar
esfuerzos, establecer una ruta de

trabajo en el mismo sentido para
obtener mejores resultados.

Suman esfuerzos en
pro de las mujeres y
las niñas
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
En un evento realizado el día de

hoy en el Salón Benito Juárez de
la Presidencia Municipal de
Gómez Palacio, la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale,
cumpliendo con su compromiso
de dotar a las dependencias del
equipo necesario para brindar un
óptimo servicio a la ciudadanía,
entregó al cuerpo de bomberos
del Ayuntamiento equipos
estructurales (trajes especiales
para bomberos), caretas
respiradoras, extintores,
motosierras, mangueras y otros
insumos.

Este material vendrá a facilitar
la labor a los elementos de la
corporación para que la
desempeñen de una manera más
segura.

“Mucho de este equipo fue
recibido a través de donaciones
de la iniciativa privada, lo cual es
resultado de la confianza que el
empresariado lagunero tiene en
la administración que encabeza la
presidenta Leticia Herrera Ale”,
expresó Santiago Rodríguez

Chávez, director de Protección
Civil en el municipio.

Rodríguez Chávez indicó que los
bomberos atienden por semana
80 llamadas de auxilio
aproximadamente, entre ellos
servicios en accidentes
vehiculares, enjambres de abejas,
fugas de gas, incendios y otras
contingencias.

Además del equipo, la
presidenta municipal entregó
obsequios al personal del cuerpo
de bomberos y manifestó su
reconocimiento y gratitud por
una labor que requiere de mucha
valentía y amor por su
comunidad.

Posteriormente, también en el
Salón Benito Juárez, la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, hizo entrega
de 20 guitarras a estudiantes del
COBAED 4, ubicado en la
comunidad de Gregorio García,
este donativo se realizó en
respuesta a una solicitud que los
jóvenes habían realizado, ya que
no contaban con los
instrumentos que requerían para
poder formar una rondalla.

LHA entrega equipo
a PC y guitarras a
rondalla del Cobaed
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con una importante

participación del Centro de
Monitoreo encargado de atender
y canalizar los reportes generados
por los gomezpalatinos, a través
de los Comités de Seguridad
Ciudadana, la Dirección de
Seguridad Pública dio atención a

254 peticiones durante el mes de
agosto. 

Así lo dio a conocer Abraham
López Mata, encargado del
Departamento de Prevención del
Delito, quien comentó que por
indicaciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, se
está trabajando las 24 horas del

día, los siete días de la semana, en
dar atención a los comités que se
han creado.

De los 254 reportes recibidos, 98
fueron canalizados a la dirección
de tránsito y vialidad, con quien
se tiene una estrecha
colaboración.

López Mata dijo que entre los

considerados reportes relevantes
para la Dirección de Seguridad
Pública fueron; un intento de
sustracción de menor, 6
incendios, 1 allanamiento de
morada y 1 persona localizada.

Finalmente, el funcionario
comentó que se seguirá
trabajando con la misma energía

y sobre todo, con la misma
coordinación con las
corporaciones de los tres niveles
de gobierno, así como de la
ciudadanía misma, ya que son
ellos la clave para extender la red
de información para continuar
reduciendo el índice delictivo en
el municipio.

Seguridad Pública atiende 254 reportes durante el mes de agosto
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Infobae 
Marko Cortés, presidente

nacional del PAN, invitó a Ebrard
a sumarse al Frente Amplio por
México (FAM) tras derrota ante
Sheinbaum en proceso interno de
Morena.

El panista aseguró que el “pleito
de las corcholatas” es parte del
plan de Andrés Manuel López
Obrador para imponer a
Sheinbaum como candidata
presidencial. En ese sentido,
llamó a Ebrard a no prestarse al
engaño.

“Es falso el pleito de las
corcholatas, todo es circo, morena
y teatro. @m_ebrard, no te
prestes a sus engaños y súmate al
Frente Amplio Por México. En este
proyecto son bienvenidos y
necesarios quienes realmente
quieren corregir el rumbo del
país”, publicó en la red social X.

Cortés argumentó que la
ruptura al interior de Morena es
una estrategia del presidente
para conseguir que Ebrard se
sume a Movimiento Ciudadano y
así dividir a los partidos
opositores.

“Por un lado quiere imponer a
Claudia Sheinbaum y, por el otro,
quiere habilitar a Marcelo Ebrard
en el partido de MC, con acuerdos
en lo oscurito con sus viejos
aliados, buscando dividir a la
oposición y mantener el poder
tras el poder”, acusó.

El presidente nacional del PAN
incluso señaló a Adán Augusto
López, Ricardo Monreal, Gerardo

Fernández Noroña y Manuel
Velasco como cómplices de la
“simulación”.

“Todos los que se inscribieron en
el proceso de Morena se prestaron
a la simulación porque desde
hace 2 años ya sabían quién era
la corcholata elegida”.

Cortés acusó que fue utilizado el
aparato de gobierno en contra de
Ebrard y, por tal motivo, lo invitó
a unirse al Frente Amplio por
México, del que también forman
parte los partidos Revolucionario
Institucional (PRI) y de la
Revolución Democrática (PRD).

“Marcelo, el aparato de gobierno
que utilizaron contra ti es el
mismo que usan todos los días
contra la oposición, aplastando
nuestra libertades y vulnerando
nuestra democracia. Si tus
diferencias con Morena y López
Obrador son reales, entonces
muestra grandeza y altura de
miras”, indicó.

Xóchitl Gálvez no descartó que
Ebrard se sume a la oposición

Después de que Marko Cortés
hizo pública la invitación a
Ebrard, Xóchitl Gálvez fue
cuestionada al respecto y, en
consonancia con el líder del PAN,
afirmó que todos tienen cabida en
el Frente Amplio por México.

“Yo esperaré a Ebrard que tome
una decisión y seguramente va a
tomar una decisión inteligente.
Todos tienen cabida en el Frente,
todos los que crean que este país
no va bien”, señaló.

Gálvez también adelantó que sí

tiene planeado buscar a Ebrard
tras su ruptura con Morena por
incidencias en el conteo de votos.

Coordinador de MC elogió
reacción de Ebrard

La invitación del PAN a Ebrard se
dio en medio de rumores sobre
una posible integración a
Movimiento Ciudadano, los
cuales se intensificaron con las
declaraciones del diputado
federal Jorge Álvarez Máynez.

Álvarez Máynez, coordinador
del grupo parlamentario de MC
en Cámara de Diputados,
reconoció a Ebrard por expresar
su inconformidad con los
resultados del proceso interno de
Morena.

“Lo que hoy hizo @m_ebrard

merece reconocimiento. Frente al
presidente con más poder en 3
décadas, ha ejercido una posición
de dignidad. Lo que decida
después es punto y aparte.”,
expuso el legislador.

Respecto a los rumores, Ebrard
aseguró que nunca tuvo planeado
dejar Morena para unirse a un
partido político distinto. No
obstante, reveló que es una
posibilidad a analizar con su

equipo.
“Es una decisión que tendremos

que ver, el lunes tendremos
asamblea pero no es algo que nos
hemos propuesto como destino
final”, declaró en entrevista con
Azucena Uresti.

Cabe mencionar que, en caso de
buscar la presidencia sin partido
político, Ebrard tendría que
registrarse como candidato
independiente este jueves.

PAN invitó a Ebrard al Frente
Amplio por México tras
derrota ante Sheinbaum



La farsa política armada desde Palacio
Nacional para definir al continuador de la obra
política y administrativa del presidente Andrés
Manuel López Obrador no salió como se
esperaba. La declaración a los medios de
Marcelo Ebrard horas antes de darse a conocer
por parte de la dirigencia de Morena el nombre
de quien se dice triunfó en la contienda
interna, sacudió todo el proceso, mismo que,
para el ex canciller debe ser repuesto en su
totalidad ante el cúmulo de incidencias
registradas y de las cuales tienen pruebas
suficientes. Se presentó públicamente la queja
de agresiones, de impedimentos para darle
acceso al equipo del “carnal” al conteo de
boletas el cual resultó un mito porque
avanzaron las horas y no se había realizado.
Números en donde queda claro se trató de un
amañado proceso en extremo, hablan de la
errática conducción de Mario Delgado. Los
calificativos no faltaron y fueron directos al
líder morenista y al gobernador de Sonora
Alfonso Durazo, se les llamó “cobardes”. En
este fracaso fueron muchos los factores que
intervinieron, externos e internos y
principalmente la terquedad presidencial de
mostrar favoritismo.

En la oposición se adelantaron a definir a su
candidata presidencial, Xóchitl Gálvez, con
quien esperan dar una competencia electoral
real; en el interior de Morena, con la
intervención descarada del gobierno federal,
el proceso fue accidentado, con un evidente
gasto millonario en propaganda con dinero del
erario federal y estatales y de procedencia
dudosa; con violaciones flagrantes a la
legislación electoral vigente; con patadas
debajo de la mesa y acusaciones entre las
“corcholatas”; con fallas y torpezas de la
dirigencia nacional para organizar y realizar la
encuesta madre. (disfraz del dedo elector
presidencial). Ésta participación contó con
“espejo” de casas encuestadoras poco
dispuestas a apoyar el fraude. El porcentaje de
incidencias, de irregularidades alcanza el 14.4
por ciento según reportó Marta Delgado. Para
cerrar Malú Micher acusó agresiones inclusive
policiacas de las que fue objeto el equipo de
Ebrard al tratar de ingresar al WTC. Frente a
450 comunicadores se dio tal exhibición, la
cual no tardó en recibir la respuesta de Delgado
y Durazo.

Todo se reduce, hasta el cierre de estas líneas,
en formalizar la designación de Claudia
Sheinbaum como aspirante oficialista de
Morena a la Presidencia de la República, bajo
la máscara de “coordinadora de la defensa de
la transformación”, de acuerdo, inclusive, a las
encuestas publicadas a la fecha en diversos
diarios de circulación nacional, cuyos sondeos
confirman la ventaja de la “corcholata”
favorita desde hace meses. La del diario El
Financiero, publicada el pasado día 5 en su
primera plana señala mantiene Claudia
Sheinbaum una ventaja de once puntos

porcentuales sobre Marcelo Ebrard; ello
gracias, sin duda, a los ilegales apoyos
económicos procedentes de la estructura de la
Secretaria del Bienestar federal, a las
“aportaciones para la causa” salidas de los
fondos estatales y a innombrables recursos
financieros de fuentes mantenidas en secreto,
de las cuales críticos internos, incluso,
presumen fueron del crimen organizado.

El presidente detalló en la conferencia
mañanera del martes, espera entregar el
“bastón de mando” antes del viernes,
incumpliendo el compromiso de hacerlo ayer,
a quién resultó triunfador del proceso interno
de Morena para designar al coordinador la
defensa de la Cuarta Transformación (4T). No
obstante, se desconoce el significado, el fondo
de tan retórica figura: ¿Dejará de ser el
coordinador de campaña de Morena y
restringirá su actuación a terminar su gestión
al frente de la Presidencia de la República? Es
una duda sin respuesta. La calificada
como”sencilla” forma de gobernar, de ejercer
la presidencia, no se ha visto durante cinco
años y ¿los últimos 300 días sí se dedicará a
prestarle atención a sus reales obligaciones o
seguirá, permanecerá, el show mañanero
ahora con dedicatoria a todos los movimientos
y candidatos del FAM? Morena sin el
tabasqueño no es nada, de ahí se insista en la
autenticidad del verdadero adversario de la
hidalguense opositora: es López Obrador
escondido en la boleta electoral, debajo del
rostro de doña Claudia.

Tal cambio de mando, según declaró AMLO lo
realizará antes de su viaje a Colombia y Chile,
pero no aclaró si lo hará de manera privada o
pública. Ha seguido con su narrativa negando
exista imposición del candidato de Morena, y
reiteró el compromiso de respaldar al ganador
de la contienda, aunque, dejando ver una
amplia sonrisa, de esas con claro reflejo de
picardía, sostuvo no inclinó la balanza a favor
de ninguna de las corcholatas, lo cual no es
creíble ni para su feligresía y mucho menos por
quienes hicieron el papel de “corcholatas”. La
gran incógnita sigue siendo cuál es el futuro,
el rumbo a tomar por el ex canciller tras
conocer su derrota frente a ex jefa de Gobierno
de la Ciudad de México. El proceso no será
repuesto y esta propuesta sirvió de acicate a
las terquedad del tabasqueño, pero también
puede tomarse como salida airosa o ¿la
asumirá bajando la cabeza y manteniéndose
disciplinado a AMLO en Morena, o se saldrá de
la esfera de influencia del Presidente buscando
ser candidato independiente o por Movimiento
Ciudadano?, en donde por cierto también
resienten su propia crisis interna. De su actitud
dependerá mucho el desarrollo del proceso
electoral federal del próximo año, sucesión
adelantada por el tabasqueño con el fin de
controlar totalmente el proceso. Pero las cosas
no le han salido como las tenía planeadas.

Adán Augusto López Hernández está

colocado en la tercera posición del sondeo con
la otra campaña costosa, por lo tanto lo
perfilan como coordinador de Morena en la
Cámara de Diputados. Habrá de saberse si
tendrá el dedazo para volver a hacer campaña,
si la hará como presumió en la pasada,
financiándola con sus recursos económicos o
lo inscribirán como cabeza de lista en las
pluris. Las posiciones para los abanderados del
PT y Verde, Gerardo Fernández Noroña y
Manuel Velasco respectivamente, serán
negociadas con los líderes, aunque quienes
anduvieron en el show pataleen. Fernández
Noroña, le pelea el tercer lugar al otro López y
toma como puntos a su favor para la
asignación de su siguiente chamba, el haberse
dedicado a responder a los cuestionamientos
de Marcelo Ebrard. ¿Qué le van a dar a Ricardo
Monreal? O ¿Qué está pidiendo el zacatecano?
A todos, al momento de comprometerse a
mantener la unidad se les aseguró no estarían
fuera de la nómina de los poderes federal y
legislativo ¿les cumplirán?

En juego está el destino de Mario Delgado,
quien concluye su cargo de dirigente de
Morena el 31 de octubre del 2024. Rumoran sus
cercanos, por cierto enfrentados con el equipo
de Citlali Hernández, renunciará una vez
concluído el proceso y unos días después de la
entrega del “bastón de mando” a la
Sheinbaum. Con su retiro se formaría en la lista
de candidatos a la jefatura de gobierno de la
capital del país. Aunque se dice podrían retirar
a la gobernadora de Colima Indira Vizcaíno,
quien ha llevado a cabo un pésimo gobierno,
cuyo mandato cumple los dos años requeridos
para evitar nuevas elecciones -1 de noviembre
del 2023-, con lo cual tendría el disciplinado y
fraudulento lidercillo cabida en una posición
ambicionada. Para la organización del equipo
de campaña de la Sheinbaum se tienen ya
algunos nombres planteados al coordinador
real, al inquilino de Palacio, y entre ellos no
aparece el de Delgado. No lo quieren cerca,
mucho menos para seguir manejando
candidaturas y éstas aparecerán en nueve
entidades y en el “cambio de baraja” en la
cámara de diputados.

A Dante Delgado también se le está haciendo
bolas el engrudo en Movimiento Ciudadano.
Luego de su confrontación con el gobernador
de Jalisco, Enrique Alfaro, quien jalará la
carreta de MC en Jalisco hacia el Frente Amplio
por México (FAM) con Xóchitl Gálvez, se
aparece Luis Donaldo Colosio Riojas,
presidente municipal de Monterrey,
anunciando no buscará ser candidato
presidencial, porque no quiere ser el artífice de
dividir a la oposición. Al responder una
pregunta de Agustín Basave, director del
Instituto de Estudios Políticos de la
Universidad de Monterrey, en un evento con
estudiantes de esa institución, el alcalde de
Monterrey dijo: “Mi respuesta es no, no voy a
ser artífice de la división de una oposición,
sería irresponsable”. Colosio Riojas admitió no
está preparado para ello: “no nos olvidemos de
que tengo muy poco tiempo de haber
ingresado (a la política), hay muchas cosas que
necesito madurar, empezando por mi persona,
hay que saberlo reconocer (…) Mis hijos están
pequeños, son mi mundo entero y necesitan
un papá y este es el momento para estar con
mis hijos”.

DE LOS PASILLOS
El cambio de las variables políticas a nivel

nacional también impacta en la definición de
la candidatura oficial de Morena a la jefatura
de Gobierno de la Ciudad de México, posición
que no quieren dejar escapar pues ha sido su
plataforma política, electoral y financiera
desde que la conquistó Cuauhtémoc Cárdenas,
el 5 de diciembre de 1997, hasta el gobierno de
Claudia Sheinbaum y ahora de Martí Batres. A
pesar de la gran promoción realizada por Clara
Brugada, todo parece indicar se quedará con
las ganas de ser la candidata morenista a la
CDMX. Ahora se empuja a Omar García
Harfuch, quien luego de negar durante meses
tener interés por ser jefe de Gobierno de la
CDMX, pese a encabezar las encuestas de
preferencia, el lunes pasado afirmó en una
entrevista con el diario capitalino consentido
de la 4T: “Estamos listos para afrontar
cualquier reto en la ciudad”. El jefe de la policía
capitalina habló de su responsabilidad en la
SSC local: “Tenemos una gran responsabilidad
en la administración del recurso que se nos
presupuesta y estamos apoyados también por
un gran equipo de administradores… Hemos
aprendido un poquito y nos sentimos
preparados para cumplir con cualquier tarea
que tengamos que hacer en la ciudad”. ¿Le
bastará haber “aprendido poquito”?…

Ningún presidente de la República ha dejado
de hacerle reformas a la Constitución. Tampoco
se tiene el registro de quienes, antes de
procurar cambios con los cuales manejan a su
antojo el gobierno, cumplen con lo marcado en
la Carta Magna. Felipe Calderón y Peña Nieto
son los campeones en la emisión de iniciativas
por cierto, todas aprobadas. Las incursiones en
este tenor de López Obrador encuentran
insistencia en controlar el Poder Judicial, a los
órganos electorales y en la anulación de los
organismos independientes y los de la
sociedad civil. Por eso está decidido a enviar y
en algunos casos reenviar al Congreso, en el
último mes de su gobierno, las reformas
constitucionales no aprobadas al carecer de la
mayoría calificada en ambas cámaras. Dadas
las actuales circunstancias es casi imposible lo
logre en 2024, pero insistirá en ello hasta el
final. Para cumplir sus fines, debe ganar la
elección en todos los estados y ganar la
elección federal con 66% de los votos. En 2018
logró hacerse del 60% de los diputados, pero
en el Senado aún ganando todos los estados, a
lo máximo que puede aspirar es a 64 senadores
(50% de los 128) muy lejos de los 85 senadores
requeridos para la mayoría calificada (66%).
Falta el conteo final de los congresos locales
conquistados, no de las gubernaturas…

Olga Sánchez Cordero deberá agregar a su
currículum el desempeño de unos años como
florero de la Secretaría de Gobernación,
además de su estancia de muchos años dentro
de la SCJN. De ahí sea comprensible no quiera
regresar a su Notaría, pretenda dejar esta etapa
de su historia con la cual se permitió junto con
su padre y cónyuge amasar una envidiable e
inmensa fortuna. La propuesta de legislar para
aprobar se retiren los fedatarios a los 70 años
recibe un gran número de inconformidades.
Aunque sea vea físicamente como de 101 años,
Olguita solamente tiene 76, de ahí la referencia
tan perjudicial como su aprobación al
anatocismo…
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El gobierno del primer ministro, Narendra
Modi, se ha referido a la India como
"Bharat" en las invitaciones a una cena en
la Cumbre del G20 en Nueva Delhi, una
medida que ha provocado controversia. La
palabra es el nombre hindi de  India y los
críticos dicen que su uso es la última señal
de un impulso nacionalista en medio de un
año excepcional para el país y próximo a
elecciones en 2024.

Las invitaciones se referían al presidente
de India, Droupadi Murmu, como
"presidente de Bharat". La noticia de las
invitaciones llega dos días después de que
Mohan Bhagwat, jefe de la organización
nacionalista hindú Rashtriya Swayamsevak
Sangh, mentor ideológico del gobernante
Partido Bharatiya Janata, dijera en un
discurso que el país debería usar la palabra
Bharat en lugar de India.

"Hemos visto que el primer ministro,
Narendra Modi y el BJP quieren distanciar a
India de su  pasado colonial. Y así hemos
visto esta tendencia de cambiar el nombre
de las calles que tienen nombres que se
refieren al pasado colonial. Claramente, este
es un ejemplo de querer usar el término que
el BJP cree que es el término adecuado y
más apropiado para India", de acuerdo con
Michael Kugelman, director del Instituto del
Sur de Asia, en el Wilson Center en
Washington.

El nombre India es una traducción de la
palabra sánscrita para el río Indo, sindhu y
se introdujo durante el gobierno británico
en India de 1858 a 1947. El nombre Bharat,
también sánscrito, proviene de antiguos
textos religiosos hindúes, los Puranas. Los
textos describen una gran masa de tierra en
la que viven los humanos, y una región de
esta masa de tierra se conoce como
Bharatavarsa.

Otro nombre popular para el país es
Hindustan, que significa "tierra del Indo" en
persa. Se convirtió en una forma popular de
referirse al país durante la era mogol y es
invocado con frecuencia por los
nacionalistas hindúes. Sin embargo, no está
reconocido oficialmente como el nombre
legal de India en la constitución.

La nación es uno de los países más
grandes y poblados de Asia y del mundo y
es conocida por su rica diversidad
geográfica, cultural, por su historia y otras
facetas. Aunque se habla una gran cantidad
de idiomas y dialectos, sus dos idiomas
oficiales son el inglés y el hindi. Por ello,
aunque su nombre es reconocido
mundialmente, el país quiere cambiar de
denominación y que sea nombrado de otra
forma.

A partir de este año, India es la nación más
poblada del mundo y es la economía
principal de más rápido crecimiento.
Además de organizar la Cumbre anual del

G20 este año, del 9 al 10 de septiembre,
hace unos día el país completó  un histórico
alunizaje gracias a su misión Chandrayaan-
3, el pasado 23 de agosto. 

Esta proeza representa un nuevo capítulo
en la historia de la exploración espacial.
Tras Estados Unidos, Rusia (la entonces
Unión Soviética) y China, India es el cuarto
país en llegar a la Luna. Y no solo eso, sino
que también será pionero en la exploración
de un área cercana al polo sur lunar. 

A COLACIÓN
Los líderes de los países más ricos y

poderosos del mundo se reunirán en Nueva
Delhi (9 y 10 de septiembre) bajo el formato
del G20 en él convergen los países más
desarrollados con un grupo de países de los
llamados emergentes pero con un potencial
económico considerable.

Este foro desempeña un papel relevante
en la configuración  y el fortalecimiento de
la arquitectura y la gobernanza mundial en
todas las principales cuestiones económicas
internacionales.

El bloque representa actualmente el 80%
del PIB  mundial y el 75% del comercio
internacional. Sus miembros incluyen  a:
Argentina, Australia, Brasil, Canadá, China,
Francia, Alemania, India, Indonesia, Italia,
Japón, Corea del Sur, México, Rusia, Arabia
Saudita, Sudáfrica, Turquía, Reino Unido,
Estados Unidos y la Unión Europea.

Para India será la primera vez en realizar
dicho encuentro,  bajo el tema Vasudhaiva
Kutumbakam, que se traduce como El
mundo es una familia; un punto
fundamental para un país que persigue las
parejas homosexuales.

El primer ministro, Narendra Modi, ha
sido muy criticado por camuflar  los
grandes problemas de miseria y de
marginación de un país que es ya el más
poblado del mundo. Los barrios marginales
y las viviendas no oficiales  fueron
desmantelados y unos 300 mil vendedores
ambulantes desalojados de la capital para
evitar que la prensa internacional les
prestase atención.

Realizar la reunión del G20 es una
plataforma para la India de Modi: el primer
ministro está obsesionado en mostrar a su
país como una potencia mundial en
crecimiento aunque es uno de los más
desiguales del mundo social y
económicamente hablando.

Bajo la presidencia de India en el G20, el
bloque ha centrado las discusiones en torno
a más préstamos a las naciones en
desarrollo de instituciones multilaterales;
la reforma de la arquitectura de la deuda
internacional; las regulaciones sobre
criptomonedas y el impacto de las
incertidumbres geopolíticas en la seguridad
alimentaria y energética.

Claudia Sheinbaum es candidata a la
Presidencia por el Movimiento
Regeneración Nacional. Finalmente, la
certeza llegó y se confirma lo ampliamente
aquí escrito: en 2024, México elegirá a su
primera mujer presidenta. Claudia
Sheinbaum, de Morena, y Xóchitl Gálvez,
del Frente Amplio por México, están en la
contienda, y las palabras de estas
destacadas mujeres (le pese a quien le pese)
resuenan, desde ahora, con una claridad
inconfundible: una mujer nos gobernará el
próximo sexenio. A todas. A todos.

Esta semana, Morena eligió a Claudia
Sheinbaum como su candidata a la
Presidencia. Tras puntear en todas las
encuestas desde hace al menos un año, en
un proceso que, inevitablemente, iba
generar divisiones y confrontación por su
diseño. Todo lo que ha venido ocurriendo es
tan inédito, que estamos teniendo
dificultad para entender varias de las claves
más relevantes del proceso. Ni Claudia
Sheinbaum es ni será el títere de López
Obrador, ni Xóchitl Gálvez es ni será el
títere de Claudio X. González. Pensarlo y
decirlo constituye, en sí, un acto de
profundo sesgo, desconocimiento y hasta
misoginia. En ambos casos. Nadie sabe qué
presidenta será Claudia, si gana. Ni siquiera
Claudia Sheinbaum lo sabe todavía. Nadie
sabe qué presidenta será Xóchitl, si gana.
Ni siquiera Xóchitl Gálvez lo sabe todavía.
Las dos han sido unos animales políticos
extraordinarios: tan es así, que ambas
triunfaron en sus respectivos procesos. No
sin enfrentar locomotoras de fuego amigo,
de obstáculos y desestimaciones. Es más:
no sabemos siquiera qué candidatas serán
el año que entra, qué ajustes harán, qué
matices incluirán, qué segmentos de voto
adicionales al que ya tiene cada una irán
conquistando, qué inercias propias

romperán, qué riesgos están dispuestas a
correr. En fin, a la gente, y a mis colegas
opinadores, les cuesta muchísimo trabajo
leer y entender una cosa tan elemental
como la preferencia sostenida (una durante
más tiempo que la otra) en las preferencias
de la opinión pública; lo que es, es. Pero qué
trabajo le cuesta a todo el mundo entender
y aceptar la realidad. Sobre todo cuando la
realidad atenta contra nuestra rigidez
mental, emocional y cultural. Sí: a Claudia
la prefirieron (y con números de gran
relevancia) en la encuesta de Morena. Y sí,
a Xóchitl en la del Frente Amplio.

Lo escribí hace unas semanas: este
momento es histórico. Durante mucho
tiempo, el espacio político ha estado
dominado por hombres, lo que ha limitado
la participación y el liderazgo de las
mujeres en este ámbito. El triunfo de
Claudia Sheinbaum como candidata de
Morena nos lleva a pensar en el impacto
que podría tener una mujer presidenta en
2024. Cada una de ellas tiene fortalezas
distintas y experiencia también. Ya nos hará
cada una sus propuestas. Pero estamos ante
un hito relevantísimo en la historia de
México. Este logro sería un símbolo de
empoderamiento y una señal de que las
mujeres están rompiendo muchísimas
barreras y ocupando cada vez mayores roles
de liderazgo en todos los ámbitos de la
sociedad.

Decía Simone de Beauvoir: “No se nace
mujer: se llega a serlo”. Pues sí: tampoco se
nace presidenta, se llega a serlo. ¡Qué
emocionante para todas y para todos vivir
este momento!

Felicidades, Xóchitl. Felicidades, Claudia.
Sus nombres ya están, desde ahora, en la
historia de nuestro país. Gracias a ustedes,
afirmamos hoy, con grado de certeza,
México tendrá su primera presidenta.
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Infobae 
El potasio suele pasar

desapercibido. No se piensa
mucho en ese mineral, pero se
trata de un nutriente importante
y no se lo consume en la cantidad
suficiente.

Según la Organización Mundial
de la Salud, la mayoría de las
personas ingieren demasiado
sodio a través de la sal y no
consume la cantidad
recomendada de potasio. Se
deberían ingerir más de 3,5
gramos por día.

Esa diferencia entre más sal y
poco potasio tiene su riesgo para
la salud. Un consumo elevado de
sal e insuficiente de potasio
contribuye a la hipertensión
arterial que, a su vez, incrementa
el riesgo de enfermedad
coronaria y ataque
cerebrovascular, advirtió la
agencia sanitaria de Naciones
Unidas.

El potasio es un mineral que
desempeña un papel importante
en el funcionamiento del corazón,
los riñones, los músculos y los
nervios. Un nivel bajo de potasio
puede elevar la tensión arterial,
aumentar el riesgo de cálculos
renales e incluso extraer el calcio
de los huesos.

En diálogo con Infobae Silvina
Tasat, licenciada en nutrición y
miembro de la Subcomisión
Científica de la Sociedad
Argentina de Nutrición, “el
consumo del potasio es clave para
la contracción muscular. Es
esencial para mantener un buen
estado del sistema
cardiovascular”.

Además, agregó que “todas las
frutas y las verduras son fuentes
de potasio. Aunque algunas
tienen más que otras. No se
necesita ningún suplemento
extra si se consume frutas y
verduras todos los días. La dieta
DASH implica más frutas y
verduras para prevenir
hipertensión principalmente”.

De acuerdo con la especialista
en nutrición de la Clínica
Cleveland de los Estados Unidos
Anna Taylor, hay diferentes
maneras de incorporar potasio en
alimentación. Comer una banana
no es la única salida.

“Las dietas ricas en potasio y
pobres en sodio pueden reducir el
riesgo de hipertensión y ataque
cerebrovascular”, afirmó Taylor.
Los alimentos para ingerir más
potasio son:

1- Papas
Las papas son una opción

inteligente, pero hay que dejarle
intacta su piel, que es rica en
nutrientes, según la experta de la
Clínica Cleveland. Una papa asada
al horno mediana con piel
contiene más de 900 miligramos
de potasio. ¿Una con piel? Más de
500 miligramos.

Asadas con piel son la mejor
opción, ya que gran parte del
potasio de la patata está en la
piel. Si se comen asadas con
condimentos sin sal, se evita el
exceso de sodio.

En cambio, las papas fritas
contienen grasa añadida
procedente del aceite y del
proceso de fritura. Por eso son
una opción menos saludable. Las
papas fritas también suelen
contener grandes cantidades de
sodio, lo que puede contrarrestar
los beneficios del potasio.

2 - Legumbres
Los porotos o alubias son

también una buena fuente de
potasio. Los porotos blancos y los
adzuki (que son también
llamados frijol marrón rojizo
originario de Asia Oriental) tienen
alrededor de 600 miligramos por
ración de media taza.

3 - Jugos naturales
La gente suele preferir la fruta

entera a los jugos o zumos

porque la fruta entera es una
buena fuente de fibra. Pero no
hay que descartar los jugos por
completo. Tanto el jugo de
ciruelas pasas como el de

zanahorias contienen mucho
potasio. Unos 689 miligramos por
una taza de jugo de zanahoria y
más de 700 miligramos por la
misma cantidad de jugo de

Los 8 alimentos ricos en potasio
que hay que incorporar para
seguir una dieta saludable



ciruelas.
El jugo de naranja y el de

granada también son buenas
opciones, ya que cada uno
contiene unos 500 miligramos
por taza. La especialista de la
Clínica Cleveland recomendó, no
obstante, vigilar las porciones por
su contenido en azúcar.

4 - Pescados
Los pescados populares como el

salmón, la caballa, el lenguado, y
el atún contienen más de 400
miligramos de potasio en un
filete de 85 gramos.

5 - Verduras de hoja verde
“Hay que tener en cuenta que

todas las verduras y las frutas son
fuente de potasio”, dijo a Infobae
la especialista Tasat.

Como promovía Popeye también
la espinaca resulta rica en potasio.
Media taza de espinacas cocidas
contiene hasta 400 miligramos de
potasio. La misma cantidad de
acelgas contiene más de 450
miligramos y las hojas de
remolacha más de 600
miligramos.

6 - Lácteos
Además de ser una fuente de

calcio, los lácteos también
aportan potasio. Una taza de
leche descremada contiene entre
350 y 380 miligramos de potasio.
Y el yogur natural aporta más de
500 miligramos por taza (por no
hablar de las proteínas y los
probióticos saludables).

7 - Tomates
Una taza de tomates aporta más

de 400 miligramos de potasio,
mientras que una taza de jugo o
puré de tomate más de 500
miligramos.

8 - Frutas
Por supuesto que las bananas

pueden ser la fuente de potasio
más conocida. De hecho, una
banana mediana contiene unos
422 miligramos. El plátano, primo
de la banana, también es rico en
potasio.

El melón, la palta, los dátiles, las
nectarinas y las naranjas

contienen más de 250 miligramos
por ración de media taza. Los
melocotones secos, los damascos,
las ciruelas pasas y las pasas
también son buenas fuentes.

Recientemente, un estudio de la
Clínica Mayo de los Estados
Unidos indicó que incluir
alimentos con alto contenido de
calcio y potasio puede prevenir la
recurrencia de los cálculos
renales.

Esos cálculos pueden causar un
dolor insoportable y se los asocia
con la enfermedad renal crónica,
la osteoporosis y la enfermedad
cardiovascular. Las personas que
tuvieron un cálculo renal por
primera vez tienen un 30 por
ciento de probabilidades de
presentar otro en un periodo de
cinco años.

Los investigadores de la Clínica
Mayo elaboraron un estudio
prospectivo para investigar el
impacto de los cambios en la
alimentación. Estos resultados

muestran que una alimentación
fortalecida con alimentos con alto
contenido de calcio y potasio

puede prevenir los cálculos
renales que son sintomáticos y
recurrentes.
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Infobae 
Más de 20 comunidades judías

hispanohablantes de todo el
mundo se han unido para solicitar
formalmente a la Real Academia
Española (RAE) la supresión de la
acepción de judío que aparece en
su Diccionario de la lengua como
“persona avariciosa o usurera”.

Según han informado a los
medios, alegan que la misma
resulta “ofensiva, que define en
términos peyorativos y
discriminatorios a una comunidad
de identidad, y que no refleja el
uso del lenguaje actual en la
comunidad hispanohablante,
donde prima el respeto y la
promoción de la diversidad y
multiculturalidad”.

El escrito, que “apela a la
sensibilidad de la RAE para
promover un lenguaje respetuoso
e integrador”, ha sido presentado
en el Registro de la academia y
solicita asimismo y por los
mismos motivos la supresión
completa de la entrada “judiada”,
que se define en su primera
acepción como “mala pasada o
acción que perjudica a alguien”.

“Entendemos que las
definiciones del diccionario
reflejan el uso del lenguaje y no
promueven por sí mismas una
conducta de odio, pero deberían
corregirse por resultar totalmente
anacrónicas a la realidad social y
cultural del siglo XXI”, argumenta
el abogado Boja Luján Lago, que
representa a las 20 comunidades
radicadas en lugares como
Panamá, España, Argentina,
Bolivia, Chile o Uruguay.

Fuentes de la RAE han
confirmado a Efe que la solicitud

ha sido recibida hoy y que “se
tramitará siguiendo los cauces
habituales para su estudio”.

En el pasado esta academia ya
ha recibido peticiones en el

mismo sentido, como cuando en
2022 la docente Anabel Cornago,
madre de un adolescente con
autismo, realizó una solicitud a la
que se sumó el Senado español en

pos de la supresión de la acepción
de “autista” como insulto.

Unos años antes, la RAE se avino
a modificar la acepción de gitano
como “trapacero” en su

diccionario, al incorporar una
nota de uso “ofensivo y
discriminatorio”, en respuesta a la
solicitud de las entidades del
Consejo Estatal del Pueblo Gitano.

Solicitan a la RAE eliminar la acepción
de “persona avariciosa o usurera”
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El Festival de Toronto se inaugura
con el canto del cisne de Miyazaki
Infobae 

El mayor festival de cine de
Norteamérica se inaugura el
jueves en Toronto con la
presentación internacional de la
que probablemente sea la última
película del oscarizado maestro
de la animación japonesa Hayao
Miyazaki, mientras se prolongan
las dos huelgas de Hollywood.

Los organizadores del certamen,
plataforma de lanzamiento de
numerosas películas
galardonadas con el Oscar,
estaban ultimando una apretada
agenda de estrenos, galas de
alfombra roja y prestigiosos
lanzamientos televisivos con
obras procedentes de docenas de
países cuando los actores de
Tinseltown protagonizaron una
huelga.

Sin embargo, Cameron Bailey,
director general del festival,
afirma que el alcance mundial de
la programación y la capacidad de
cineastas y actores para
promover el cine independiente,
incluso en medio de las huelgas,
demuestran la “fuerza del cine
actual”. “Hemos tardado varias
semanas en concretar los detalles
de un festival afectado por la
huelga, pero resulta que vamos a
tener muchos talentos en la
alfombra roja”, declaró Bailey a la
AFP.

Entre los que se espera que
acudan a la ciudad más grande de
Canadá durante los 10 días que
dura el festival se encuentran
Patricia Arquette, Taika Waititi,
Anna Kendrick y Ethan Hawke,
que se han puesto detrás de la
cámara para dirigir sus últimas
películas.

El cineasta francés Ladj Ly
estrenará Los Indesirables, una
nueva mirada a las comunidades
marginadas de los suburbios de
París, cuatro años después de su
ópera prima Los Miserables,
nominada al Oscar.

También está previsto el estreno
internacional de The Holdovers,
del director Alexander Payne
(Sideways), que aspira a ganar un
premio y trata de un profesor
(Paul Giamatti) encargado de
supervisar a los alumnos de un
internado que no pueden volver
a casa por vacaciones de Navidad.

Y la estrella del pop Lil Nas X

aportará algo de estilo a la
alfombra roja con motivo del
estreno de su documental Lil Nas
X: Long Live Montero, una de las
muchas películas musicales
programadas, incluido el estreno
mundial de In Restless Dreams: La
música de Paul Simon. Pero la
primera proyección de la noche
del jueves es El niño y la garza, el
primer largometraje de Miyazaki
en una década, y probablemente
el último para el histórico Studio
Ghibli, a sus 82 años.

La película semiautobiográfica,
que se estrenó en Japón en julio,
sigue al joven Mahito mientras
atraviesa los horrores de la
Segunda Guerra Mundial y la
muerte de su madre. Tras conocer
a una garza parlante, se adentra
en un colorido mundo de fantasía
en busca de ella. “Es uno de los
que nos hace especial ilusión
tener. Se trata de uno de los más
grandes artistas del cine con la
que puede ser su última película”,
dijo Bailey. “Es magnífica”.

Los Oscar son un barómetro
El festival de Toronto es uno de

los principales festivales de
otoño, junto con Venecia y
Telluride, en los que se suelen
estrenar las películas que aspiran
a los Oscar. El premio anual
People’s Choice del TIFF se ha
convertido en un barómetro cada
vez más preciso de la carrera
hacia los Oscar, al predecir

posibles ganadores como
Nomadland y Green Book.

El viernes se estrena Dinero
tonto, protagonizada por Seth
Rogen y Paul Dano, sobre los
inversores aficionados que
convirtieron GameStop en un
fenómeno de Wall Street en 2021.
El sábado, Robert De Niro
protagoniza Ezra, del actor Tony
Goldwyn, sobre un hombre
(Bobby Cannavale) que vuelve a
vivir con su padre (De Niro) tras
arruinar su carrera y su
matrimonio. Otros estrenos

mundiales son la comedia
deportiva Next Goal Wins, de
Waititi, y Knox Goes Away, de
Michael Keaton, protagonizada
por Al Pacino.

El festival se celebra en un
momento en el que los actores y
guionistas de Hollywood están en
huelga en una batalla con los
estudios y las cadenas de
televisión sobre salarios y otras
condiciones laborales, lo que
significa que los miembros del
sindicato no pueden promocionar
películas producidas por las

empresas implicadas en la
disputa. En algunos casos se han
ofrecido exenciones, mientras
que en otros, las películas que se
proyectan en Toronto no están
sujetas a las huelgas por haber
sido producidas de forma
independiente o internacional.

El TIFF no volvió a funcionar a
pleno rendimiento hasta 2022,
tras dos años de eventos en línea
o híbridos organizados en medio
de la pandemia de coronavirus. El
festival se celebra hasta el 17 de
septiembre.
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Infobae 
La nostalgia es una poderosa

fuerza motriz en la industria del
entretenimiento. A la ola de
reboots, se suma la nueva versión
de Escalofríos (Goosebumps) vía
Disney+. La producción del 2023
adapta la saga literaria
homónima escrita por R.L. Stine,
espeluznantes relatos que
vuelven a la pantalla chica y
prometen capturar tanto a las
nuevas generaciones como a los
seguidores de antaño. El estreno
en la plataforma de streaming
está agendado para el 13 de
octubre, y marcará el inicio de
una temporada de Halloween de
sustos y emociones para todo
público.

Escalofríos: la serie es una
colaboración entre Disney
Branded Television y Sony
Pictures Television, y se inspira en
los bestsellers de Scholastic. La
primera temporada está formada
por 10 episodios, y los primeros
cinco serán liberados como parte
de las celebraciones de
Halloween de Disney+, seguido
por un nuevo capítulo cada
semana.

Secretos de escuela

La trama inicia con cinco
estudiantes de secundaria que se
embarcan en una aventura oscura
y retorcida para investigar la
trágica muerte de un adolescente,
Harold Biddle, ocurrida hace tres
décadas, mientras descubren
oscuros secretos del pasado de
sus padres. La narrativa incorpora
elementos de cinco de los libros
más populares, incluyendo títulos
reconocidos como “La sonrisa de
la muerte”, “El reloj fatal” y “La
máscara maldita”.

El elenco de la serie está
encabezado por Justin Long,
conocido por su papel en Bárbaro,
y Rachael Harris (Lucifer), junto
con otros actores destacados
como Zack Morris, Isa Briones,
Miles McKenna, Ana Yi Puig y Will
Price. La serie fue desarrollada
por Nicholas Stoller y Rob
Letterman, quienes también se
desempeñan como productores
ejecutivos.

“La franquicia Escalofríos de R.
L. Stine es un fenómeno de la
cultura popular que tiene un
lugar muy especial en el corazón
de gente de todas las edades”,
dijo Ayo Davis, presidente de
Disney Branded Television.

“Estamos encantados de llevar
esta escalofriante nueva serie al
público de todas partes del
mundo a lo grande en Disney+”.

Las historias han dejado huella
desde su lanzamiento en la
década de 1990, con más de 400
millones de copias impresas en 32
idiomas. La nueva adaptación
televisiva aspira a conservar la
esencia de la serie de libros,
llevando a la pantalla pequeña
una combinación de horror y
comedia que ha sido la firma de
la franquicia. Escalofríos: la serie
llegará a Disney+ el 13 de
octubre.

El reboot de “Escalofríos” revela primer vistazo y fecha de
estreno en Disney+
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Infobae 
En la eterna discusión sobre si

es mejor Marvel o DC, hay un
elemento del que pocas veces se
discute: mientras el MCU
marvelita revolucionó para
siempre el consumo
cinematográfico del género de
superhéroes, DC viene hace
muchos años construyendo algo
de importancia similar en el
mundo animado.

En 2007 se estrenó en DVD La
Muerte de Superman (Superman:
Doomsday), una película que
adaptaba la clásica saga
comiqueril de 1993 que
revolucionó el mundo de la
cultura pop. En ese momento,
comenzaron a aparecer
largometrajes animados que
adaptaban sagas conocidas o
presentaban personajes que se
iban interconectando en el
tiempo, tomando como base las
series animadas de DC (Batman,
Superman y La liga de la Justicia
ilimitada).

Eso se hizo más evidente en
2013 cuando se estrena Liga de la
Justicia: Flashpoint (Justice
League: The Flashpoint Paradox),
que adaptaba la saga de Flash y
que cómo en los cómics,
reiniciaba el universo narrativo a
partir de lo que sucedía al final de
la historia. Así, mientras en las
historietas aparecían los Nuevos
52 (se contaban todos los
orígenes de cero, y se reducía la

edad de los personajes), en el
mundo animado diseñaron un
concepto muchísimo más
interconectado. A esta etapa se la
denominó New 52 como en los
cómics.

Las películas se conectaban
entre personajes, mantenían una
línea cronológica ordenada y
adaptan grandes arcos narrativos
clásicos (como El reinado de los
Supermanes, Batman Hush o Teen
Titans: El contrato de Judas), y a
la vez colaban conceptos nuevos
o personajes más cercanos a las
nuevas generaciones. Luego de
dieciséis películas animadas llegó
La Liga de la Justicia Oscura:
Guerra en Apokolips (Justice
League Dark: Apokolips War,
2020) que volvió a convertirse en
el punto y aparte de esta fase, con
Flash volviendo a reiniciar todo al
final de la película. Esta nueva
etapa que comenzó con
Superman: El hombre del mañana
(Superman: Man of Tomorrow,
2020) se la llamó Tomorrowverse
y presentó cambios estéticos y
nuevas narrativas.

En la última Comic Con de San
Diego, donde se presentó Liga de
la Justicia: Mundo Guerra (Justice
League: Warworld, 2023) se
anunciaron cuales iban a ser las
películas estrenadas en 2024:
Watchmen y Crisis en Tierras
Infinitas. Dos tanques
gigantescos.

Crisis en Tierras infinitas es

considerada el primer gran
crossover comiquero (la Secret
Wars de Marvel salió un poco
antes, pero se planificó después)
y tiene toda las características
para clásico: en un multiverso con
diversas tierras y héroes
repartidos / repetidos /
reversionados, aparece un villano
llamado el Antimonitor que
quiere hacer desaparecer todas
las tierras y que sólo permanezca
la antimateria.

En los doce números de la maxi-
saga -que comenzó a editarse en
1986 aprovechando los 50 años
de DC Comics- vemos como una
ola de antimateria blanca va
exterminando a mundos y
personajes que la gente conocía y
amaba. El Monitor y Harbinger
juntan a un grupo gigantesco de
héroes y villanos para poner fin a
este villano casi imposible de
derrotar, con batallas enormes y
destrucciones masivas que aún
hoy sorprenden y emocionan.

El Flash de Barry Allen fallece en
esta serie (y estuvo más de 20
años muerto), al igual que la
Supergirl original y cientos de
personajes clásicos. Hacia el final
se reinicia todo en un universo
único, con nuevos orígenes y
arreglos en las líneas temporales.
Esto fue un trabajo monumental
de Marv Wolfman (en los guiones)
y George Perez (en los lápices) que
cambió para siempre el mundo de
los cómics.

Esta serie tuvo varias secuelas y
una adaptación televisiva del
arrowverse (el universo de las
series de CW de Arrow, Flash,
Supergirl, Legends of Tomorrow y
otras), finalmente llegará en un
formato más propio de su
carácter épico: un largometraje.
Pero la sorpresa llegó en estos
días: se confirmó que serán tres

películas.
Hacia el final de la película Liga

de la Justicia: Mundo Guerra
vemos como Batman, Superman
y Wonder Woman cruzan su
camino con Harbinger, que les
pide que la acompañen porque el
mundo se está acabando.
Estamos preparados para una
aventura de gran calibre.

Liga de la Justicia: la nueva y épica
trilogía animada que se viene
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Infobae 
Nintendo volvería al mercado de

periféricos con unas gafas de
realidad virtual. Según
filtraciones, la empresa japonesa
estaría desarrollando un
prototipo con el que buscaría
competir en este sector, en el que
PlayStation, Meta y otras
empresas tienen dispositivos.

La información la entregó Nash
Weedle, filtrador de noticias y
quien dio a conocer el desarrollo
de Metroid Dread un año antes de
su anuncio, entregando detalles
de cómo sería este producto, en el
que Google estaría involucrado.

Las posibles gafas VR de
Nintendo

La noticia de los posibles visores
de realidad aumentada surge al
mismo tiempo de los crecientes
rumores de que la Switch 2 ya
estaría en manos de algunos
desarrolladores. Por lo que la
empresa estaría preparando su
camino para la próxima
generación de consolas.

Aunque los detalles sobre las
especificaciones exactas de las
gafas de realidad virtual son
escasos en este momento, se
mencionó que el dispositivo
tendrá capacidades de realidad
mixta.

Uno de los aspectos más
destacados es la incorporación de

una pantalla MicroLED, una
tecnología de alta resolución y
eficiencia energética. Además, en
la filtración aseguran que Google
podría estar involucrada en esta
parte del desarrollo.

El motivo de la colaboración es
porque usarían patentes
relacionadas con “paneles
MicroLED de alta resolución,
rentables y energéticamente
eficientes” que posee Raxium,
una empresa asociada con
Google, que habría ofrecido su
tecnología a otras empresas y
Nintendo estaría explorando esa
posibilidad.

Nintendo ya ha estado en la
realidad virtual

Que la empresa japonesa esté
interesada en esta tecnología no
es una novedad. De hecho,
Nintendo fue una de las
precursoras en los años 90
cuando lanzó la Virtual Boy en
1995.

Esta consola de realidad virtual
daba una nueva experiencia de
juego a los usuarios. Era
independiente de cualquier otro
hardware y funcionaba a través
de unos visores fijos, que
proyectaban el juego en una
pantalla roja.

Sin embargo, este dispositivo es
uno de los fracasos más grandes
de la compañía y tras poco
tiempo en el mercado se dejó de

vender. En ese momento la
tecnología estaba muy limitada y
los juegos lanzados nunca
generaron expectativa en los
usuarios. Además, el dispositivo
no era cómodo y tras varias horas
generaba cansancio en los ojos.

Luego en 2015, Nintendo volvió
a intentarlo. Con Labo VR Kit, la
empresa lanzó un producto que
daba la posibilidad de construir
con cartón unas gafas de realidad
virtual y allí se introducía la
pantalla de la Switch.

Aunque era un producto
enfocado en niños, lo que
limitaba al resto de usuarios, su
principal problema eran los
componentes que necesitaba

para funcionar, ya que la pantalla
de la Switch no está diseñada
para este tipo de tecnología y
terminó siendo un experimento
fallido.

El primer Mario con doblaje
latino

Super Mario Wonder, el próximo
juego que saldrá el 20 de octubre,
contará con voces latinas gracias
a la integración de unos
personajes llamados flores
flotantes, que hablarán con el
jugador cuando pasen cerca de él.

Estas plantas dirán una serie de
frases según su ubicación en el
escenario, algo nuevo en la saga
porque normalmente las voces
eran sonidos o palabras concretas

que no generaban una
interacción más profunda.

A esto se añade que Nintendo
también localizará los textos del
juego a español latinoamericano
y las voces de los demás
personajes que aparezcan en la
aventura. Una mejora de
accesibilidad que ha venido
implementando la empresa
japonesa en los últimos años, al
adaptar sus títulos más
importantes a las expresiones y
tonos de esta región, que dista
mucho del castellano de España.

Un ejemplo es lo que hicieron
con Super Mario Odyssey, que
también tenía textos latinos, pero
las voces eran en otro idioma.

Nintendo tendría sus propias gafas de
realidad virtual con tecnología Google



LLooss  ttrreess  ffaannttáássttiiccooss
IInnvviittaaddooss  aall   ccaammppoo  ddee

pprrááccttiiccaass

www.contextodedurango.com.mxDISEÑO EDITORIAL: J. A. PÉREZViernes 08 de Septiembre del 2023

AAllaaccrraanneess  aannttee  eell   ccaalloorr
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FUTBOL

Alacranes, preparados
para el desafío en el
Zarco
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO
Este viernes 8 de septiembre a

las 20:00 horas, el estadio
Francisco Zarco será el escenario
de un emocionante
enfrentamiento entre Alacranes
de Durango y Club Calor, en un

partido que forma parte de la
jornada 5 de la temporada 2023-
2024 de la Liga Premier. Si bien en
el papel parece un duelo desigual,
los jugadores de Alacranes saben
que no deben subestimar a su
rival y que la concentración y el
compromiso son esenciales para
obtener la victoria.

MEJORAR
El equipo dirigido por Ricardo

Rayas ha trabajado arduamente
durante la semana para llegar en
las mejores condiciones al
encuentro. A pesar de que la
situación en la tabla de
posiciones favorece a Alacranes,
la historia del fútbol nos ha
enseñado que en este deporte
cualquier cosa puede suceder. Es
por ello que los jugadores se
preparan con seriedad y respeto
hacia su oponente.

AA  sseegguuiirr  ccoonn
eell  iinnvviiccttoo



LOS NÚMEROS
Hasta el momento, Alacranes ha

tenido un desempeño sólido en la
temporada. Con 6 unidades en su
haber, producto de una victoria y
tres empates, se ubican en la
sexta posición del Grupo Uno de
la Serie A. Han anotado tres goles
y han encajado solo uno en
contra, lo que refleja una defensa
sólida y una capacidad para
generar oportunidades en el
ataque.

EL RIVAL
Por otro lado, Club Calor

enfrenta un inicio complicado de
temporada. Con solo una unidad
en su cuenta, se encuentran en la
parte inferior de la tabla del
Grupo Uno. En su último partido,
sufrieron una derrota en casa
frente a Los Cabos United por un
marcador de 4-1. Sin embargo,
este tipo de situaciones a menudo
motiva a los equipos a dar lo
mejor de sí mismos en los
próximos juegos.

LO QUE VIENE
El calendario de Alacranes

continúa desafiante, ya que en la
jornada 6 se enfrentarán a Real
Apodaca FC el próximo domingo
17 de septiembre a las 17:00
horas en la Unidad Deportiva
Centenario del Ejército Mexicano.
Por lo tanto, cada partido es
crucial para sumar puntos y
mantenerse en la lucha por los
primeros lugares en la tabla.

LA CASA
La afición de Durango se

prepara para apoyar a su equipo
en el estadio Francisco Zarco. Los
jugadores sienten el respaldo de
sus seguidores y están decididos
a entregar un buen espectáculo.
La combinación de la pasión en
las gradas y el esfuerzo en el
campo de juego crea un ambiente
especial que impulsa a Alacranes
a luchar por la victoria.

FAVORITOS
En resumen, aunque las

estadísticas favorecen a
Alacranes, el fútbol es
impredecible y todo puede
suceder en 90 minutos de juego.
La concentración, el respeto hacia
el rival y el compromiso son las
claves para enfrentar a Club Calor
este viernes en el Zarco. La afición
espera con entusiasmo un
emocionante partido lleno de
acción y goles.
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SLOW PITCH

Lobos UAD, Lobos
Santander y Atléticos
los mejores de la Liga 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En la emocionante temporada

de la Liga Universitaria Lobos
UAD de Slow Pitch, tres equipos
han emergido como los
contendientes más fuertes en el
Grupo A Mayor. Lobos UAD,
Lobos Santander y Atléticos han
demostrado un desempeño
excepcional en el diamante y se
encuentran firmemente en los
primeros lugares de la tabla,
posicionándose como los
favoritos para avanzar a los
playoffs.

LA COMPETENCIA 
La pasión y la competencia

están en su punto más alto en
esta liga, y un partido en

particular de la jornada pasada
atrajo la atención de todos los
fanáticos del slow pitch. Lobos
UAD se enfrentó a los Atléticos en
un enfrentamiento épico entre
dos de los equipos más
destacados. Ambos equipos
estaban hambrientos de la
victoria, y el partido fue un
verdadero choque de titanes. Al
final, Lobos UAD salió victorioso
con un marcador de 9-4,
consolidando su posición en la
cima del grupo. Con cuatro
victorias en cuatro partidos, los
Lobos UAD han demostrado ser
un equipo formidable.

ATLÉTICOS
Por otro lado, los Atléticos no se

quedan atrás y han acumulado
tres victorias en cinco juegos, lo
que los coloca en una posición
sólida en la tabla de clasificación.
Su actuación en el partido contra

Lobos UAD mostró su
determinación y habilidades en el
campo.

SANTANDER
En el segundo lugar del grupo A

Mayor, encontramos a Lobos
Santander, quienes también han
estado en una racha
impresionante. En su último
enfrentamiento, derrotaron a
Deportivo Lozoya con un
marcador de 5-3. Con tres
victorias y una derrota en su
haber, los Lobos Santander están
decididos a mantener su posición
y avanzar hacia los playoffs.

GRUPO B
La intensidad de la liga no

disminuye en el grupo B Premier,
donde el equipo líder, Machetec,
ha demostrado ser dominante.
Con cuatro juegos y cuatro
victorias, su última victoria sobre

Deportivo Lizárraga con un
emocionante marcador de 10-9
refleja su determinación y
habilidades en el campo.

Los Chupers se ubican en el
segundo lugar del grupo B
Premier y han dejado su huella al
vencer a CGO con un asombroso
marcador de 13-4. Charros
también se encuentra en buena
forma y logró una victoria sólida
de 13-4 sobre CGO
Construcciones.

SEXTA FECHA
La sexta fecha de la liga promete

ser aún más emocionante, con
enfrentamientos que
mantendrán a los fanáticos al
borde de sus asientos. Los Lobos
Santander se enfrentarán a
Velatorio Garrido, seguidos por el
enfrentamiento entre Lobos UAD
y Búhos. La acción culminará con

el enfrentamiento entre Arena
Lobo y Deportivo Lozoya en el
Grupo A Mayor, mientras que los
Atléticos disfrutarán de un
merecido descanso.

En el Grupo B Premier, Club de
Tenis Guadiana se enfrentará a
Deportivo Lizárraga, seguidos por
el enfrentamiento entre Charros
de la Parrilla y Machetec. Los
Padres y CGO Construcciones
cerrarán la jornada de la sexta
fecha, mientras que Chupers
descansará.

La Liga Universitaria Lobos UAD
de Slow Pitch está en pleno
apogeo, y los equipos están
ansiosos por demostrar su
habilidad en el diamante. La
competencia está en su punto
más alto, y los fanáticos pueden
esperar una emocionante
temporada llena de acción y
momentos destacados.

LLooss  ttrreess  ffaannttáássttiiccooss  ddeell
SSllooww  PPiittcchh  UUnniivveerrssiittaarriioo
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VENADOS DE MAZATLÁN 

MAZATLÁN, SIN.

La espera terminó. Será el
próximo 12 de septiembre
cuando Venados de Mazatlán
arranque su pretemporada, con
su junta técnica a cargo de su
mánager Luis Carlos Rivera, de
cara al inicio de la Temporada
2023-2024 de la Liga ARCO
Mexicana del Pacífico.

La lista de jugadores invitados al
campo de entrenamiento consta
de 63 peloteros, todos en busca
de defender los colores de
Venados de Mazatlán y hacer
vibrar el Teodoro Mariscal una
vez más.

A la defensiva la lista está
encabezada por el mejor lanzador
de la Liga Mexicana de Beisbol,
Braulio Torres-Pérez, quien llega
por segundo año consecutivo al
puerto en busca de mejorar sus
números luego de concluir la
pasada temporada con una
efectividad de 1.49.

El zurdo brilló en el verano
donde fue líder de pitcheo con 10
juegos ganados y una ERA de
2.41.

Los recién campeones de la zona
sur en el beisbol de verano y que
forman parte de los convocados
son Leo Misael Germán, Héctor
Villalobos y Elkin Alcalá, este
último líder cerrador en el
invierno pasado.

Además de Torres-Pérez y Alcalá,
la “legión” extranjera convocada
son Lázaro Blanco, Tyler Madrigal
y Héctor Sepúlveda en el pitcheo,
mientras que a la ofensiva
aparecen Jesús “Cacao” Valdez y
Yurisbel García.

Isael Arias, Santiago Contreras,
Carlos Tirado, Guillermo Arizu y
Jesús Ríos, son algunos de los
mazatlecos jóvenes que se
encuentran en la convocatoria
luego de un verano en las
menores.

Randy Romero, quien formará
parte de la selección Mexicana en

los próximos Juegos
Panamericanos, tendrá una breve
parada en los campos de
entrenamiento antes de su
participación en Santiago de
Chile 2023.

El Estadio Teodoro Mariscal será
el escenario para la
pretemporada roja,  donde Luis
Carlos Rivera estará apoyado por
su cuerpo técnico en busca de
concretar un equipo sólido para
iniciar una nueva página en la
historia de los rojos.

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn
aabbrree  ssuu  ccaammppoo  ddee
pprrááccttiiccaass  eessttee  1122  ddee
sseeppttiieemmbbrree
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Presentaron el
programa 19 Actívate
Durango: Por Una
Cultura Física

DURANGO, DGO.
En reunión entre el director del

Instituto Estatal del Deporte,
César Omar Cárdenas Reyes, y
Jorge Luis Alvarado Quiñónez,
subdirector de Educación Física
"A", junto con los profesores José
Jaime González y Héctor López,
se discutieron importantes temas
relacionados con el desarrollo del
deporte y la educación física en el
estado.

Durante la reunión, se abordó el
proyecto 2023-2028, en el cual se
presentó el programa 19 Actívate
Durango: Por Una Cultura Física.
El cual tiene como objetivo
principal el Favorecer en el
alumnado la cultura física como
elemento fundamental en la
formación integral. Mismo que
consta de tres puntos principales.
El primero de estos es: Atender la

cultura física en la escuela para
disminuir el rezago escolar.

Mientras que el segundo punto
es: Implementar la cultura física
en la escuela para prevenir y
disminuir la obesidad en los
estudiantes. El tercer punto
tratará de: Implementar la
cultura física en la escuela para el
desarrollo de la alta competencia
deportiva: centros deportivos
escolares, ligas deportivas
escolares, torneos estatales y
escuelas de deportes de alto
rendimiento.

Esto se implementará a través
de los supervisores y maestros de
educación física en las escuelas,
con la creación de torneos y ligas
sabatinas en las escuelas públicas
a través de las diferentes zonas.
Esto busca fomentar la
participación y la práctica
deportiva entre los estudiantes.
Además, se propuso la creación
de centros escolares y
municipales de deporte para
brindar formación en deportes
como futbol, voleibol, basquetbol,
atletismo y handball.

El director César Cárdenas
sugirió la capacitación de los
maestros en dichas disciplinas y
otras más. La intención es
mejorar la calidad de los
entrenadores deportivos y que los
capacitadores no sean
necesariamente del mismo grupo
de maestros que se encuentran
en Durango, para así fomentar
una mayor apertura al
conocimiento externo.

La reunión también contó con la
presencia de otros miembros de

la estructura del Instituto Estatal
del Deporte, como el subdirector
Rubén Ontiveros Palacio y Raúl
Azcona Alvarado, quienes
estuvieron atentos con el fin de
generar esos productos que
ayuden al deporte duranguense
tal como lo ha estado haciendo el
actual gobierno de Esteban
Villegas Villarreal a través del
Instituto Estatal del Deporte.

Así mismo se estableció la Meta
de este programa, que es: La
incorporación del 100% de los

estudiantes del SEE en una
cultura de la educación física de
forma incremental a partir de
2023, con un indicador de:
Porcentaje de alumnos que
participan en procesos de
educación física, alumnos que
tengan las bases en los diferentes
deportes, y que en un futuro
e n a l t e z c a n
#ElValorDeNuestraGente en
diferentes competencias a nivel
Regional, Macroregional,
Nacional e internacional.

EEdduuccaacciióónn  FFííssiiccaa  AA  ssee
rreeúúnnee  ccoonn  ddiirreeccttoorr  ddeell   IIEEDD
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Agencias

El presidente Andrés Manuel
López Obrador entregó este
jueves el “bastón de mando” a
Claudia Sheinbaum, designada
como la coordinadora de los
Comités de Defensa de la 4-T.

El restaurante El Mayor, ubicado
arriba de la librería Porrúa entre
las calles de Justo Sierra y
República de Argentina, fue el
recinto seleccionado para la
ceremonia.

Al sitio se presentaron
gobernadores y distintas figuras
de Morena, así como el presidente

Andrés Manuel López Obrador,
quien encabezará la entrega.

Aunque la gestión de López
Obrador termina el 1 de octubre
de 2024, el mandatario aclaró que
el “bastón de mando” se refiere al
liderazgo de su movimiento, que
él bautizó como “la cuarta
transformación”.

López Obrador entrega el “bastón
de mando” a Claudia Sheinbaum
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